



HABLA SAMPER...

PELIGROS, FRACASOS Y REFORMAS

Aun prescindiendo de la parte escalofriante de las declaraciones del señor Samper, es justo detenerse en ellas. Tienen importancia. No hay ninguna razón, sin embargo, para que prescindiáramos de lo que más interés tiene: el anuncio de unos peligros contra la seguridad del Estado. Por más que nos esforzamos no conseguimos verlos por parte alguna. No están en la izquierda. ¿Están en la derecha? Las acciones y previsiones gubernativas no los sitúan en esa zona; se recogen los diarios obreros y se encierran a los militantes proletarios. En lo que de nosotros depende, podemos acudir a tranquilizar al Gobierno. Le han informado mal. En el supuesto de que le hayan informado mal, le han informado mal. Tranquilícese, por ahora, el señor Samper. No interrumpa, con sobresaltos innecesarios, su régimen normal. Atienda al juego de su política sin par. Prepare el recibimiento que corresponde al ministro de Estado, que, al parecer, trae de Roma noticias poco satisfactorias. El dictamen popular dice que Pita Romero ha fracasado ruidosamente como negociador diplomático. El dictamen popular afirma sólo a medias. En toda negociación diplomática, por sencilla que ella fuese, el señor Pita Romero estaría indefectiblemente condenado a fracasar. No tiene noticia de ese delicado oficio e ignora el abecé del medio diplomático. El oficio más humilde requiere aprendizaje; la tarea más fácil, destreza. Mucho antes de que se tuviera noticia oficial, de la que dimos cuenta, de los propósitos del Vaticano, se desmontó el fracaso de Pita Romero, incapaz de sostener el diálogo con la curia romana.

Conocidos los propósitos del Vaticano—dilatar la negociación y rodear su negativa a pactar de toda suerte de cortesías gratas a la persona del embajador—, la inutilidad del viaje se hizo patente. De nada sirvió la noticia. Pita Romero se personó en Roma y de Roma anuncia su vuelta. Aún se dice que volverá. ¿A qué? ¿A seguir siendo embromado por la curia romana? Decláramos lisa y llanamente que nos da lo mismo que se quede o que venga, y si viene, que vuelva. Desentendidos del régimen, opositores implacables de él, esas lisa y verdades no tocan a nuestro decoro. En todo caso afectan al de la República, que podría preguntarse, si no le hubiera perdido todos, en qué estima se le tiene para someter-

HACE VEINTE AÑOS

EL ASESINATO DE JAURES

Hoy se cumple el vigésimo aniversario del asesinato de Jean Jaures. Acto innoble, incitado, provocado por la innoble prensa reaccionaria, que ya entonces utilizaba los procedimientos adoptados más tarde, y con tanta fruición, por el fascismo. Calumnias viles y llamamientos a la violencia contra los militantes obreros; ponzoña moral y armas materiales suministradas al ejecutor; y luego, cometido el crimen, hipócritas condolencias de los verdaderos responsables, afanosos de ocultar la mano. Así hicieron, el 1 de agosto, «L'Action Française», de Maurras y Daudet; «Le Temps» y el «Journal des Débats», de los munitoneros, que la víspera cubrían a Jaures—uno de los espíritus más nobles que ha producido la Humanidad—de las injurias más soeces, excitando contra él las bajas pasiones de los históricos de la patriotería.

Recordemos algunos detalles del drama, que relataron testigos presenciales como Dunois y Ponsot, y tras ellos Luis Vallon. Ya el 18 de julio Maurras incitaba claramente, en su libelo monárquico, al asesinato del gran militante socialista. Después de insultarle groseramente y llamarle traidor, añadía: «Sabido es que nuestra política no se contenta con palabras. Al realismo de nuestras ideas corresponde la seriedad de nuestros actos».

Jaures no contestó a semejantes ataques ni tomó en serio la excitación al crimen. El 28 de julio se fue a Bruselas con Longuet, Vaillant, Guesde y Sembat, para asistir al siguiente día a la reunión de la Internacional. Preveía claramente los peligros de guerra que se cernían sobre Europa. Los expuso con su fuerza y talento acostumbrados en el curso de un gran mitin que se celebró en Bruselas el 29 por la tarde. De regreso a París, laboró activamente en el Parlamento y cerca del Gobierno para tratar de salvar la paz. «Nosotros no tememos la guerra individualmente, sino por la colectividad—decía—, mientras que los nacionalistas, que empujan a la guerra colectivamente, la temen en su persona.» Y añadía: «Si se nos opone el tratado secreto con el zarismo, nosotros recurriremos al tratado público que nos liga a la Humanidad entera.» Pocas horas antes de su muerte decía a un grupo de camaradas, en los pasillos de la Cámara: «Es que puede consentirse que Europa sea puesta a sangre y fuego porque Iswolski no ha cobrado su propina del conde de Aerenthal? En aquel mismo mes de agosto iba a celebrarse en Viena el X Congreso de la Internacional, coincidiendo con el cincuentenario de su fundación en Londres en 1864. Entre los delegados que habían de asistir al Congreso figuraban Lenin y Rakovski, Rosa Luxemburg y Ebert, Jaures y Branting, Stauning y Ramsay MacDonald.

El 31, por la noche, fue por última vez a la Redacción de «L'Humanité». Se quedó más tarde que de costumbre. Le preocupaba extraordinariamente la actitud del Gobierno

RETINTÍN

EL "FRIGIDAIRE" DE LA REPUBLICA

Los periodistas han ido a visitar al señor Martínez Barrio. Los periodistas están muy intrigados e inquietos porque hasta ellos habían llegado unos rumores alarmantes y gravísimos. Unos rumores terribles por los que se denunciaba nada menos que los republicanos iban a lanzar un manifiesto al país. ¡Un manifiesto! La cosa era verdaderamente impresionante. ¿Qué pasará si los republicanos lanzan un manifiesto? Los periodistas no se atrevían ni siquiera a la cábala y tan sólo tuvieron alientos para intentar comprobar tan escalofriante noticia. Fueron a ver al señor Martínez Barrio. El señor Martínez Barrio es maravillosamente adecuado para dar emoción a sus palabras. Grave, solemne, con un gesto que es un prodigio para inmortalizarlo en esas estatuas con las que los Municipios petrolistas decoran sus calles, los periodistas tuvieron ante él la sensación de que el terrible manifiesto llegaría a lanzarse. A pesar del hábito del oficio, que los inmuniza contra las más espantosas emociones políticas, los periodistas palidecieron. ¡Un manifiesto! Atribulados, hicieron sus preguntas. Don Diego se apresuró a tranquilizarlos. Don Diego habla siempre con acento dubitativo y deja flotar sus insinuaciones para darles el aliento de un presagio siniestro. No negó lo del manifiesto. Hoy, ante tal declaración, el país estará en epilepsia. Presintió, dijo, el señor Martínez Barrio hizo constar que tal decisión no era innimente, circunstancia que tranquilizará a todos los españoles. Había, para su aplazamiento, razones poderosas. El señor Martínez Barrio dijo una, que era la fundamental: el verano. Muchos de los que han concertado su esfuerzo para esta empresa gigante de redactar un manifiesto están ahora vacaciones. El señor Martínez Barrio citó algunos nombres. ¿Se puede interrumpir el verano de estas personalidades con este motivo?

Interesaría entrar ahora en el examen minucioso de la relación existente entre una temperatura de 45 grados y la idea de rescatar la República, expresión ésta que caracteriza la campaña republicana. ¿Se puede pensar en rescatar la República cuando el termómetro pasa de los 40 grados? El tema es hondo, y nosotros confesamos que no nos atrevemos a abordarlo. Preferimos aceptar ese obstáculo del calor. ¡Ah! ¡Si fuera invierno! ¡Si el paisaje palideciera con la nieve y el cielo fuera plomizo y los impermeables salieran de ese cautiverio de las casas de préstamos! Pero ahora hay horchatas, corridas de toros y un sol tan lacerante que es preciso esquivarlo huyendo a la periferia o internándose en la Sierra. Ahora no se puede escribir un manifiesto. El país, por otra parte, comprende bien los altos motivos patrióticos que impiden este paréntesis. El país los acepta con devoción y está lejos de manifestar exigencias incompatibles con la temperatura. Parece que la guerra que ha estado a punto de estallar de nuevo, con motivo de los manejos de Alemania en Austria, se ha sofocado gracias al verano. Las Cancillerías europeas convinieron en que con este calor la guerra no tendría nada de pintoresca y desistieron de provocarla, a pesar de los deseos que tienen de urdirlo. Ni ha estallado la guerra europea, en esta segunda parte de ella, ni se puede publicar la segunda edición del manifiesto republicano. ¡Este calor! Es verdaderamente disparatado que los ministros continúen actuando

Órdenes cumplidas las de "El Debate" sobre la unión obrera

Descontamos que «El Debate» cooperará, por información propia, la doble noticia de la clausura de la Casa del Pueblo de Toledo y la detención de su Junta administrativa. ¿La conoce? En caso afirmativo, le será conocida también la causa de esa determinación gubernativa. Se relaciona con el frente común de los trabajadores. El que los de Toledo se dispusieran a constituir la Alianza obrera alarmó de tal manera a aquellas autoridades que han clausurado la Casa del Pueblo y encarcelado a su Directiva.

Presumimos que el colega católico agradecerá al gobernador de Toledo la celeridad con que ha cumplimentado su orden del sábado. No tenga duda. Las autoridades se esforzarán por complacerle. Otro dato que le confirmará en esa confianza. Nuestra denuncia del domingo se debe al artículo de Serrano Poncela tratándolo de la unión con los comunistas. Sabe sobradamente «El Debate» que somos sinceros, y así podemos decir que si algo había falta para que la idea de la unión en el frente común de las fuerzas proletarias se realizase era la enemiga del Gobierno. Con esa enemiga el frente común estará asegurado. Clausurar las Casas del Pueblo no es un recurso legal para impedir la unión, sino, en todo caso, para lograrla. Por lo visto, los socialistas no podemos pensar, legalmente, en otras uniones que en aquellas con las que favorezcamos a los republicanos. Pero es en esas uniones en las que no pensamos. Victoriosos o derrotados, queremos ser con todos los trabajadores. Todo lo que pedimos es que su suerte sea la nuestra y su desgracia nuestra desgracia. La posibilidad de rescatar, mediante un anhelo común, la unión orgánica de los trabajadores sea cuanto tengamos que agradecer a la República. Mucho es, más de lo que la República pudo prometernos con ánimo de no cumplir. Le tenemos que agradecer su deslealtad, debemos la persecución de que nos es objeto. De su deslealtad y de su hostilidad arranca nuestra fuerza.

Entre el título de excelencia con que un día distinguió la República a alguno de nuestros hombres y el de camaradas que nos discernieron merecedores de significación pareja a la nuestra, preferimos el segundo. Mejor que una condecoración, una prisión. Mejor que una distinción repu-

La paz por el Socialismo

El capitalismo es la guerra interior, puesto que pone en pugna a las clases antagonistas, puesto que contraría sin cesar a poseedores y a desposeídos, puesto que perpetúa la opresión del hombre por el hombre.

El orden socialista será la paz interior por la desaparición de las clases, fundadas en una misma comunidad organizada y productora. El Socialismo es el desarme interior, así como el desarme internacional.

Y cuando tratamos en cada país de aplastar las fuerzas de reacción, de ignorancia, de privilegio, que mantienen y prolongan la explotación del hombre por el hombre; cuando luchamos por instaurar un orden nuevo donde no haya privilegios que defender y donde, por consiguiente, será inútil poner el aparato de la fuerza al servicio de intereses oligárquicos, preparamos el desarme social como el desarme militar, el rescatado profundo de la paz en las relaciones cotidianas de los individuos como en las relaciones entre los pueblos. — JUAN JAURES.

Palabras excelsas

De haber vivido Jaures, todo permite creer que en el movimiento socialista no se hubieran cometido tres errores que aun hoy se expanden, y que por su trascendencia han sido calificados con palabras más duras que esta de errores. Hay un dato bien elocuente que permite asegurarlo. En el mitin de Bruselas a que antes aludía, celebrado la víspera de su muerte, anunció proféticamente la transformación de la guerra imperialista en guerra de liberación social. Si Jaures el pacifista, hasta el último minuto. «Si a pesar de toda esperanza—dijo—la guerra es impuesta al mundo por las oligarquías dominantes, si una vez más se volverá contra los responsables de los desastres y de la matanza, y les diré: "¡Id y pedid perdón ante los hombres!" No acortó del todo: no fue cada nación. Pero sí hubo una, que hoy constituye, y no sólo en el sentido puramente geográfico, la sexta parte del mundo.

Ogier PRETECILLE

El señor Samper, aplaudido por un revistero taurino

En el número de «Informaciones» de ayer, el revistero taurino encargado de la información de las corridas de toros de Valencia dice que a la del domingo asistió el presidente del Consejo, señor Samper, el cual fué ovacionado. No dice por quién, y tenemos nuestras razones para creer que la manifestación de entusiasmo se la tributó el propio revistero.

Con esto no quitamos nada a la innegable popularidad del señor Samper, acusada incluso en los informes directos que en Madrid nos han facilitado personas que asistieron a la corrida. Desde luego que allí se manifestó esa popularidad, pero con signos tan contrarios a los que manifiesta el revistero taurino, que el señor Samper aprovechó una ocasión oportuna de la lidia para hacer un mitin que pasó inadvertido para to-

La amargura de los republicanos

Hemos leído despacio, midiendo bien el acento de las palabras, el discurso del señor Sánchez Román. No sólo porque en el pensamiento del señor Sánchez Román—no importa la distancia a que nos hallemos de él—hay siempre enseñanza, sino también, y principalmente, porque tiene un alto valor comprobador de qué modo reacciona ante la situación presente un republicano de autoridad tan notoria como el señor Sánchez Román. Es característica acusada en el señor Sánchez Román—capacidad de jurista trasladada al campo de la política—el rigor constructivo y la mesura en la exposición de su criterio. Difícilmente se encontrará otro orador que discipline mejor su palabra y exponga con mayor justicia sus opiniones. Diríase que en él—de ahí su fama de hombre frío—el impulso pasional no cuenta. De tal manera consigue frenarlo y contenerlo. Nos detenemos en esta observación—ociosa, si se quiere—de las cualidades que concurren en el señor Sánchez Román, porque tiene, repetimos, un alto valor, para el comenariario que nos merece su discurso, recordar las condiciones personales del hombre cuyas palabras tratamos de juzgar. ¿Cómo aprecia un hombre tan sereno, tan ausente de toda suerte de arrebatos—pasionales como el señor Sánchez Román la situación política presente? Pues bien: el tono dominante en el discurso del señor Sánchez Román es el de la indignación. De la contemplación que le ofrece la realidad de la República, vista a través de quienes la gobiernan, el señor Sánchez Román saca una consecuencia inevitable de asco. No sólo político, sino moral también. Asco por la orientación que a la República se le ha dado; asco por los procedimientos que en ella se han establecido. No hace mucho tiempo aún que Azaña dijo, con palabra más viva y acerada, lo mismo que dice ahora

Seguridad de Estado

política ni moral, con la situación presente. Pero entonces, ¿qué le queda a la República? Si los republicanos más representativos se confiesan excluidos de ella—siquiera sea transitoriamente—, ¿qué respetos puede merecerle a nadie un régimen que empieza por arrojar extramuros a sus servidores más capaces y leales? Primero nos tocó pasar por ese trance a los socialistas. Ahora les toca, sin sorpresa por nuestra parte, a los propios republicanos. Por lo menos, a todos los republicanos que veían en la República algo más que una feria de vanidades y ambiciones subalternas. Bien claras son las palabras del señor Sánchez Román: los republicanos están todos en la oposición; en el Gobierno no ha quedado ninguno. Semajante dato sería más que suficiente para que quienes tienen en su mano la responsabilidad de la vida del régimen se asustaran de su obra y corrieran a ponerle remedio. No se atisba por ningún lado, sin embargo, ni la rectificación ni el intento siquiera de rectificar. El señor Sánchez Román ha tenido que aludir, acaso con violencia interior, a ciertas sorpresas. No hay, en efecto, sordo peso que el que no quiere oír. Y que las palabras de los republicanos caen en el vacío, sin otra correspondencia, tal vez, que la chacota, es algo que, por demasiado evidente, no necesita demostración. No hay propósito de enmienda en donde los republicanos la buscan. No creemos tampoco, y en esto hablamos ya por nuestra cuenta, que la República pueda enmendarse sus yerros. Son excesivamente graves para que admitan compostura. ¿En qué confían, pues, los republicanos? ¿Qué ilusiones alienta aún el señor Sánchez Román? Pero éste es ya otro tema sobre el cual hemos escrito largamente para fijar una posición que en nosotros es más firme y resuelta cada hora que pasa.

Tres días de incomunicación

Nuestro número del domingo fué denunciado y recogido. Tres días de incomunicación con nuestros lectores. Que sepamos, en esos tres números de EL SOCIALISTA no se incumplieron las condiciones señaladas por el señor Samper para que pudiésemos circular. Nos asiste algún derecho para interrogarle sobre los motivos de las denuncias. Pero el señor Samper con callarse está al cabo de la calle. Preguntamos por preguntar y a sabiendas de que la respuesta será una nueva denuncia. Somos víctimas, en esta ocasión al menos, de la afición del Gobierno a las victorias fáciles. Está dispuesto a triunfar de esa revolución anunciada para el mes de agosto. Anunciada ¿por quién? Parece que por el señor Salazar Alonso, que tiene los hilos de este hipotético movimiento de izquierdas del que las izquierdas no tenemos la menor noticia. Sus precauciones están en regla. No duerme ni sosiega, y según se nos participa, ha comunicado sus planes al jefe del Gobierno, quien los ha aprobado entusiásticamente. A la cabeza de esos planes figura la denuncia y recogida de los diarios obreros. No acabaríamos de tomar en serio estas actividades nihilistas si con ellas no se nos ocasionase un diario quebranto. Con el maniqué que fabrican en Gobernación se trata de hacernos imposible la vida. Se habla reglamentado, muy originalmente por cierto, el régimen de denuncias de la prensa socialista, y para evitarlo y establecer la denuncia diaria se ha inventado el peligro de

Tres días de incomunicación

una revolución que, notable caso, se conoce por las autoridades y se ignora por los revolucionarios. Si hay alguna revolución al presente, es la que se ha operado en las costumbres políticas. Temible revolución, que patrocina la euforia y que amenaza hacer tabla rasa de los valores morales. Pocas formas más altas de inmoralidad como el engaño. De éste se hace un uso, un abuso, excesivo. Ahora se atrincheira el Gobierno en una alarma infundada para prohibir toda manifestación de la crítica. Ni periódicos ni mítines. Silencio. Es inútil que nosotros gritemos que esa revolución de que habla el Gobierno es un infundado. A pesar de decirlo, se nos denuncia y recoge. Y es que cuanto importa al Gobierno es evitar que se difunda la crítica que de él puede hacerse. El remedio llega tarde. El país hace por sí solo esa crítica. Crítica fácil, ciertamente; al alcance de todos los ciudadanos que presten la menor atención a lo que está sucediendo.

Nunca han ocurrido tantas cosas como ahora. Todo marcha a la buena de Dios, manga por hombre. Se hace lo que se quiere y como se quiere. Cuando a ese libre malhacer se opone alguna dificultad, se argumenta con la seguridad del Estado y ello es suficiente para que cada autoridad tire por la calle de en medio. Ahora se dispone el Gobierno a ganar una fácil victoria: va a descabecer una revolución que ha sido cuidadosamente organizada por la burocracia al servicio inmediato del ministro.

INFORMACIÓN POLÍTICA

La persecución contra los socialistas
El gobernador de Toledo clausura la Casa del Pueblo y detiene a ocho compañeros que constituían el Consejo directivo

TOLEDO, 30. (Por teléfono).—El sábado último se celebró en la Casa del Pueblo una importante asamblea de Directivos, en la que se trató del Frente único obrero y de los trabajos hechos para lograr la constitución de la Alianza Obrera.

Sin duda, alarmado por este motivo, el gobernador ha clausurado hoy la Casa del Pueblo y ha ordenado la detención y el encarcelamiento de los ocho compañeros que constituían el Consejo de Dirección.

Estos camaradas fueron encarcelados, no obstante haber decretado su libertad el juez por no haber encontrado en ellos actuación alguna que constituyese materia punible.

A la vista de la arbitraria disposición gubernativa, una Comisión de obreros comenzó a realizar gestiones. Por encontrarse enfermo el gobernador fueron recibidos por el secretario, señor Afán de Rivera, al cual no se le ocurrió mejor manera de contestar a las peticiones obreras que haciendo un panegírico del general Sanjurjo.

También se ha permitido decir que continuaban detenidos y encarcelados a disposición del gobernador por que el juez no ha sabido interpretar la ley, en donde se previene como denuncia la formación de las Alianzas Obreras, y sobre todo que procedían así atendiendo a las instrucciones recibidas del Gobierno.

Entre los compañeros detenidos está el camarada Ángel Lara, que es abogado. El decano del Colegio de éstos ha realizado varias gestiones para conseguir su libertad, sin que hasta el momento haya obtenido resultado.

Entre los compañeros detenidos está desesposado extraordinario y no hacen más que investigar entre las organizaciones obreras, burlando no sabemos qué peligros. Hoy han interrogado a varios obreros preguntándoles que si pasado mañana habría pan, y como no han quedado tranquilos con las contestaciones recibidas, han afirmado que ellas traerán tanto pan como haga falta.

Entre los compañeros detenidos está desesposado extraordinario y no hacen más que investigar entre las organizaciones obreras, burlando no sabemos qué peligros. Hoy han interrogado a varios obreros preguntándoles que si pasado mañana habría pan, y como no han quedado tranquilos con las contestaciones recibidas, han afirmado que ellas traerán tanto pan como haga falta.

Entre los compañeros detenidos está desesposado extraordinario y no hacen más que investigar entre las organizaciones obreras, burlando no sabemos qué peligros. Hoy han interrogado a varios obreros preguntándoles que si pasado mañana habría pan, y como no han quedado tranquilos con las contestaciones recibidas, han afirmado que ellas traerán tanto pan como haga falta.

Entre los compañeros detenidos está desesposado extraordinario y no hacen más que investigar entre las organizaciones obreras, burlando no sabemos qué peligros. Hoy han interrogado a varios obreros preguntándoles que si pasado mañana habría pan, y como no han quedado tranquilos con las contestaciones recibidas, han afirmado que ellas traerán tanto pan como haga falta.

Entre los compañeros detenidos está desesposado extraordinario y no hacen más que investigar entre las organizaciones obreras, burlando no sabemos qué peligros. Hoy han interrogado a varios obreros preguntándoles que si pasado mañana habría pan, y como no han quedado tranquilos con las contestaciones recibidas, han afirmado que ellas traerán tanto pan como haga falta.

Entre los compañeros detenidos está desesposado extraordinario y no hacen más que investigar entre las organizaciones obreras, burlando no sabemos qué peligros. Hoy han interrogado a varios obreros preguntándoles que si pasado mañana habría pan, y como no han quedado tranquilos con las contestaciones recibidas, han afirmado que ellas traerán tanto pan como haga falta.

Entre los compañeros detenidos está desesposado extraordinario y no hacen más que investigar entre las organizaciones obreras, burlando no sabemos qué peligros. Hoy han interrogado a varios obreros preguntándoles que si pasado mañana habría pan, y como no han quedado tranquilos con las contestaciones recibidas, han afirmado que ellas traerán tanto pan como haga falta.

Entre los compañeros detenidos está desesposado extraordinario y no hacen más que investigar entre las organizaciones obreras, burlando no sabemos qué peligros. Hoy han interrogado a varios obreros preguntándoles que si pasado mañana habría pan, y como no han quedado tranquilos con las contestaciones recibidas, han afirmado que ellas traerán tanto pan como haga falta.

Entre los compañeros detenidos está desesposado extraordinario y no hacen más que investigar entre las organizaciones obreras, burlando no sabemos qué peligros. Hoy han interrogado a varios obreros preguntándoles que si pasado mañana habría pan, y como no han quedado tranquilos con las contestaciones recibidas, han afirmado que ellas traerán tanto pan como haga falta.

Entre los compañeros detenidos está desesposado extraordinario y no hacen más que investigar entre las organizaciones obreras, burlando no sabemos qué peligros. Hoy han interrogado a varios obreros preguntándoles que si pasado mañana habría pan, y como no han quedado tranquilos con las contestaciones recibidas, han afirmado que ellas traerán tanto pan como haga falta.

Entre los compañeros detenidos está desesposado extraordinario y no hacen más que investigar entre las organizaciones obreras, burlando no sabemos qué peligros. Hoy han interrogado a varios obreros preguntándoles que si pasado mañana habría pan, y como no han quedado tranquilos con las contestaciones recibidas, han afirmado que ellas traerán tanto pan como haga falta.

Salazar Alonso visita al jefe del Gobierno para hablarle de cuestiones de orden público

Después el señor Samper declara que existen inquietud y anuncios de graves sucesos

Ayer por la mañana regresó de Valladolid el jefe del Gobierno, que acudió en las primeras horas a su despacho oficial. A la una y diez de la tarde estuvo a conferenciar con el señor Samper el ministro de la Gobernación. La conferencia duró hasta las dos de la tarde.

A la salida se preguntó al ministro de la Gobernación si podía facilitar alguna referencia de la entrevista con el presidente. —Yo soy respetuoso con las jerarquías—respondió—, y como el presidente es quien dirige la política del Gobierno, es quien debe ser, si lo cree oportuno, el que de cuenta a ustedes del objeto de mi entrevista.

Se preguntó al señor Salazar si tenía alguna noticia de orden público. —Ayer—respondió—fue un día en que hubo tranquilidad absoluta, con sólo ligeras alteraciones de orden público en sitios alejados de los centros de población, pero que rápidamente fueron resueltas, practicándose alguna detención. En realidad, no pueden considerarse como alteraciones de orden público.

—¿Qué medidas sensacionales son esas que anuncia un periódico relacionado con el orden público?—le preguntó un informador. —El ministro respondió: —Yo no sé nada sensacional. En todo caso no se hará otra cosa que aplicar las medidas normales, puesto que para implantarlas no se precisa acuerdo del Consejo de Ministros.

—¿Cómo se dice que esas medidas serán incómodas y se cancelarán a la clausura de Cortes y disolución de las Cortes?—dijo un periodista. —Supongo—contestó el señor Salazar Alonso—que con la ley en la mano yo no he de dejar de hacer cuanto sea necesario para el mantenimiento del orden público, y esto sería una de las últimas medidas que se adoptaran; pero no pasará nada, porque el Estado está francamente organizado.

—¿Qué hay de esa anunciada reorganización del Gobierno? —No hay noticias de que esto pueda ocurrir. Yo no vislumbro un próximo cambio de carteras. —Pues se hablaba de que, fracasadas las negociaciones con el Vaticano, el señor Pita Romero abandonaría la cartera de Estado y usted pasaría a la cartera de Justicia, por nombramiento al señor Canto ministro de Estado.

El señor Salazar Alonso manifestó: —Pues no tengo la menor noticia de que las negociaciones con el Vaticano hayan fracasado. Lo que ocurre es que son unas negociaciones largas, y no tendría nada de extraño que el señor Pita Romero viniese a pasar los primeros días de agosto a Madrid. Yo puedo asegurárselo, desde luego, que no ha recibido indicación alguna en este sentido; pero si es así, pronto iría donde éste y su jefe me impedirían. Particularmente quisiera no ser ministro; pero me debo a mi partido y a los consejos de mi jefe, el señor Lerroux.

El señor Samper pensó dejar a la Pita Romero ministro de Justicia. Tiempo, en opinión del jefe del Gobierno, sirva para gran cosa el departamento de Estado. Cerca de las dos y media de la tarde abandonó su despacho de la Presidencia el señor Samper. Los periodistas le manifestaron que acababan de hablar con el ministro de la Gobernación, y que al preguntarle sobre el objeto de la visita de éste al presidente, el señor Salazar Alonso respondió que se remitía a la referencia que diese el presidente del Consejo.

El señor Samper respondió: —Efectivamente, el ministro de la Gobernación ha venido a hablarme de cuestiones de orden público y de las medidas que hay que adoptar. —¿Hay medidas de éstas en perspectiva?—preguntó un periodista. —No—respondió el jefe del Gobierno.—Pero existen alarmas, inquietudes y anuncios de cosas graves que obligan a adoptar ciertas medidas de prevención. —¿De esa organización ministerial de que se habla, ¿qué hay? —Pero hombre!, quien haya leído

Atroco en Barcelona

Dos individuos penetran, pistola en mano en los Ferrocarriles Catalanes y se apoderan de una importante cantidad

BARCELONA, 30.—Ayer, a las diez y cuarto, dos individuos armados con pistola de gran calibre hicieron irrupción en el vestíbulo de la estación de los Ferrocarriles Catalanes de la plaza de España, y amenazando a los empleados, les obligaron a descender hasta el andén. Entre los amenazados estaba el jefe de la estación. Los empleados eran catorce: once hombres y tres mujeres. Una vez que obligaron a todos a permanecer un pie de cara a la pared, uno de los atracadores rompió la vidriera del despacho donde se hallaba la caja de caudales y obligó al jefe, señor Gómez, a que la abriese. Dicho señor se puso a llorar, pues el pistolero se mostraba dispuesto a disparar. El otro atraco a los empleados consistió en forzar la caja de caudales, el infortunio de esta operación se produjo en el momento en que se estaba haciendo la liquidación de dos días, y se había de llevar a uno de los empleados a la cárcel, lo que produjo un gran alboroto, que se prolongó hasta las doce de la noche.

Señaló la policía, el atraco parece que estaba planeado desde hace tiempo, fundando esta suposición en el hecho de que hasta cosa de seis meses penetraron en la referida estación unos individuos y manipularon al sereno e intentaron forzar la caja de caudales. Esta mañana estuvieron en la estación varios agentes del Gabinete Antropométrico de la Comisaría general de Orden público, y obtuvieron huellas digitales de las que dejaron los atracadores en el cristal del departamento de la caja.

Estuvieron en la Comisaría el jefe de la estación, don Ricardo Gómez, y el sereno, Ramón Castell, que relataron el hecho en la forma expuesta. Se les mostraron algunas fotografías de individuos que han tomado parte en hechos semejantes, y no reconocieron a ninguno. La policía está sorprendida por el hecho de que los atracadores destruyesen los documentos que había en la caja, y que se refirieran a liquidaciones de recaudación; pues, al parecer, para los atracadores no tenía ningún valor la existencia de esos documentos.

A la policía no se le ha comunicado todavía el importe de la cantidad de que se apoderaron los atracadores. Se realizan averiguaciones en muchos distritos de los delincuentes habituales, para ver de lograr descubrir el misterio que rodea al atraco. (Fébus.)

Regresan a Madrid los hijos de los metalúrgicos recogidos en Santander. SANTANDER, 30.—Han salido para Madrid los hijos de los huelguistas metalúrgicos madrileños que están en Santander desde el pasado movimiento. Los despedidos más de 500 personas. En el momento de partir el tren se dieron numerosos vivas a la U. G. T. y a los Sindicatos Metalúrgicos de toda España. Hasta el momento acompañaron a los niños numerosos automovilistas. (Fébus.)

Los obreros campesinos de la Montaña acuerdan aplazar la declaración de huelga general. SANTANDER, 30.—Se reunieron los elementos campesinos para tratar de la conducta que vienen siguiendo las empresas transformadoras de la leche, llegando a aumentar el precio de adquisición, a pesar de las resoluciones de los organismos oficiales. Al presentarse los diputados campesinos Bruno Alonso, Antonio Ramos y el ex diputado don Gregorio Villarias, fueron recibidos con una gran ovación. Como hecho significativo se señaló la presencia de la Federación de Sindicatos Católicos agrarios, poniéndose al lado de las Casas de Campesinos afectas a la U. G. T., en defensa de los intereses de la clase. Los propósitos de los reunidos eran declarar la huelga general en la sierra y la montaña, y costó imprevistos trabajos convencerlos de que demoren su energética determinación hasta conocer el resultado de la reunión de la Comisión mixta arbitral agrícola. Por tanto, la huelga ha quedado aplazada. (Fébus.)

El gobernador adoptará soluciones ante la intransigencia de los patronos confiteros. GRANADA, 30.—Ante la contumacia de los Ayuntamientos morosos, el presidente de la Diputación ha pedido al gobernador que se adopten medidas para que los Municipios abonen las cantidades que tienen en depósito para satisfacer los gastos de la Beneficencia municipal. En la población se efectúan muchas cachegas. El gobernador ha multado con 250 pesetas a un individuo por tenencia ilícita de armas y ha anunciado que no condonará las multas. También ha anunciado que adoptará resoluciones rápidas y energías para terminar con el conflicto de los confiteros, pues, agotadas todas las fórmulas de avenencia y rechazada la proposición del director de Comercio por la intransigencia patronal, se ve en la necesidad de entender personalmente en el conflicto para dejarlo ultimado cuanto antes. (Fébus.)

Tres compañeros absueltos en Sevilla. SEVILLA, 30. (Por teléfono).—En el edificio de la Audiencia se ha celebrado hoy la vista de la causa instruida contra los compañeros Francisco Ríos, Antonio Arroyo y Andrés Parragón, los tres de San Nicolás de Puerto, que fueron procesados por el supuesto delito de rebelión. Como defensor actuó el compañero Teodomiro Muñoz, que pronunció un brillante informe, consiguiendo la absolución de los tres camaradas. (Diana.)

Grave accidente del trabajo. Un dentista y su ayudante gravemente heridos por la explosión de un balón de oxígeno. En un taller de dentista establecido en la calle de Castell, número 101, se hallaban ayer tarde manipulando con un balón de oxígeno el dentista don Víctor Aragón Celis, auxiliado en la calle del General Fardinas, 89, y el mecánico dentista Bernardino Olaso Rodríguez, que vive en la calle de Segovia, 37. Sin que se puedan concretar de momento las causas, el balón estalló y produjo quemaduras a los señores Aragón y Olaso. Ambos fueron trasladados a la Casa de Socorro de Buenavista, en la cual los facultativos apreciaron lesiones graves en la cara y brazos. Después de asistidos pasaron a sus respectivos domicilios. Por efecto de la explosión, que causó gran alarma entre el vecindario, se produjo un pequeño incendio, que se focalizó rápidamente los bomberos.

MEDIOS PARA EVITAR EL EMBARAZO. Libro del Dr. Hardy. Ilustrado color. Breviario para ambos sexos, 7,50 con reembolso. Pedidos a CULTURA SEXUAL, Moratín, 49, Madrid.

VINOS, Pedro Domecq, JEREZ DE LA FRONTERA. CHAMPAN.

Advertisement for Sdad. A. Cooperativa ALFA, featuring a sewing machine and text: PRIMERA MANUFACTURA ESPAÑOLA DE MÁQUINAS DE COSER. Garantía absoluta de funcionamiento. La más alta calidad de materiales. Piezas de recambio a disposición de todos los compradores. Ventas al contado y a plazos. Agentes y representantes en toda España. CATALOGOS GRATIS. Adoptada por el ministerio de Instrucción Pública para las Escuelas Nacionales. MÁQUINA DE COSER ALFA. EIBAR :: GUIPÚZCOA :: ESPAÑA. Depósito y oficinas en MADRID: BARQUILLO, 25 moderno :: Teléfono 14349.

Advertisement for RADIO ELECTRICIDAD and CASA RICARDO. Teléfono 7273. (HIJO JULIAN TEJEIRO). 32, Plaza de Nicolás Salmerón, 12, y Amazonas, 4, MADRID.

Editoriales

Un proceso por espionaje y sabotaje en Rusia

El Colegio militar del Tribunal Supremo de la U. R. S. S. ha entendido hace poco en el asunto de la banda de espionaje que operaba en muchos sectores de transportes ferroviarios. Los espías trataban de reunir informes sobre la importancia del tráfico ferroviario y el estado de los ferrocarriles desde el punto de vista de la movilización militar, singularmente de las líneas que unen el centro del país con el Extremo Oriente.

De la organización de espionaje formaban parte muchos empleados del Estado soviético ocupados en los servicios centrales del Comisariado de las Vías de Comunicación y de sus servicios locales. La organización estaba dirigida por un espía coreano, agregado a un servicio de espionaje extranjero, Kim Zaen, llegado de Manchuria. Los agentes de espionaje, pagados por él, desplegaron una intensa actividad y habían reunido una copiosa documentación secreta, habían realizado numerosos actos de sabotaje en las líneas férreas que produjeron catástrofes que, además de las víctimas que causaban, estropearon el material de los parques y talleres de reparación de locomotoras.

Conviene señalar las catástrofes sucesivas, que tuvieron graves consecuencias. La catástrofe de la estación de Chernaín, en el ferrocarril de Moscú-Kazan, que ocasionó gran número de víctimas y destruyó dos locomotoras y quince coches; el choque de dos trenes de mercancías en la estación de Panki y la catástrofe del tren de viajeros en la estación de Udelinaia. Todas estas catástrofes fueron organizadas por el espía Kozlov, jefe de depósito de los ferrocarriles en la estación de Moscú, ayudado por tres empleados ferroviarios. En los talleres de Murcm, por indicaciones de Alexandrovski Sviridov, las máquinas eran sistemáticamente mutiladas.

En total, 23 personas han comparecido ante el tribunal, el cual acordó aplicar severas sanciones por considerar que tales agentes de una organización de espionaje y sabotaje trabajaban para destruir uno de los más importantes sectores de la economía nacional y por ser los miembros de la banda empleada del Estado se habían hecho reos del delito de alta traición.

En consecuencia, el tribunal condenó a ser fusilados al jefe de la organización, Kim Zaen, y a sus cómplices directos Slastenik, Alexandrovski Kozlov y Michin, ingenieros de la Dirección de locomotoras en el Comisariado de vías y comunicaciones; a Sviridov, jefe de la estación de Moscú en la línea Moscú-Kazan; y a Monzahov, mecánico, que eran los miembros más activos de la organización de espionaje y de destrucción.

Los demás inculcados, Rodnov, ingeniero jefe de la Dirección de locomotoras en el Comisariado de vías y comunicaciones; Stretenski, jefe de dirección de la misma línea Moscú-Kazan, así como otros de los acusados, han sido condenados a penas que llegan hasta a diez años de prisión.

El régimen de las sustituciones en Alemania

El órgano de la Federación suiza de metalúrgicos ha publicado una crónica, enviada desde Alemania por un camarada, en la cual se leen curiosos detalles acerca de la manera como se quiere remediar allí la penuria de sustancias alimenticias por el sistema de los sustitutos, que en definitiva no harán sino aumentar el hambre de las clases trabajadoras.

Después de la batalla por el trabajo —dice el autor de la mencionada crónica—, terminada por tan lamentable fracaso, hay en perspectiva una nueva batalla. Ya no nos conformamos con vencer a Francia, sino al extranjero en general, haciéndonos independientes de todas las materias primas.

El ministro de la Economía pública lo ha dicho: a falta de pan, buenas son tortas. Si el extranjero no quiere vendernos las primeras materias que necesitamos y que no tenemos reserva monetaria para pagar, porque todas nuestras reservas monetarias las reservamos para la futura guerra, nosotros las fabricaremos. «Ersatz» (sustitutos) debe ser nuestro grito de guerra.

En Hannover, en el antiguo país libre de Baden, en Sajonia y en las landas de Luneburg se busca el petróleo a costa de gastar millones. Además, todos los laboratorios realizan ensayos para reemplazar el motor de gasolina por la máquina de vapor. ¿No queremos lana ni algodón extranjeros? En lo sucesivo no se fabricará solamente seda artificial, sino algodón y lana de celulosa de madera. La industria química tiene un brillante porvenir.

Verdad que los nuevos tejidos son mucho más caros y peores; pero recordemos los tiempos gloriosos en que sustituíamos los tejidos viejos por un cinturón agujereado. ¿No nos ofrecen magníficas perspectivas —sigue escribiendo el correspondiente—? Ya ha sido nombrado un comité para el empleo de las materias primas. La población puede ya desprenderse del consumo de grasas. Hace tres meses que no se consume ni la mantequilla ni la manteca en cosa

desconocida para la gente —, sino un sustitutivo de la margarina. También en el terreno de la alimentación se va a intensificar el cultivo del rábano, que comeremos crudos, fritos, asados, en ensalada, en sopa, porque, según nuestros sabios es el alimento más adecuado para grandes y chicos.

No olvidemos la miel artificial y el famoso pan de guerra, compuesto de una mezcla de salvado y de ureta, imposible de digerir. Es seguro que volverán las legumbres secas con mucha hierba y hojas de árboles. Renunciaremos de buen grado al café para dar la preferencia al brebaje matinal que algunas gentes mal pensadas dicen se fabricaba con mandaduras de patatas.

Tenemos absoluta confianza en los químicos alemanes, los cuales enseñarán la manera de guisar sin grasas y de hacer pan sin harina.

Luego nos permitirán recordar los calzados de guerra, convencidos de que, por ser de madera y cartón, facilitarán nuestro paso hacia las bienandanzas del tercer Reich.

Está de más encomiar las ventajas de las camisas de papel, que no precisan de ser lavadas.

El consumo de jabón quedará reducido al mínimo estricto necesario, con gran alegría de los pequeños.

No sólo queremos librarnos de la importación de algodón, de lana y de cuero extranjeros, sino también del caucho. Previsor como él solo, el Gobierno ha mandado hacer un censo de todos los neumáticos de automóviles y de bicicletas y recomienda el uso de llantas de hierro con resortes en espiral.

¿Por qué ha de fumar el ciudadano alemán tabaco extranjero? En modo alguno: la ciencia alemana y otros arbustos proporcionan un excelente tabaco, como todo el mundo sabe.

Para que todo este sistema tenga éxito se acude a la creación de tarjetas para procurarse el pan y las grasas o sus substitutos, mejor dicho. No tardará en haberlas para la ropa y el calzado.

Ya empiezan a formarse colas ante las tiendas, hasta el punto —dice el correspondiente— que el puesto de la mujer alemana, más que en la cocina, va a estar ahora en la calle.

En una palabra —termina el irónico comunicante—, la batalla de los substitutos colocará a nuestro pueblo a un nivel cultural muy por encima de todos los demás. El Ersatz y el Dritte Reich son un nuevo símbolo de la grandeza y del prestigio de Alemania.

Es detenido en Barcelona el destacado elemento de la izquierda comunista camarada Gorkin

BARCELONA, 30.—Ha sido detenido el conocido propagandista marxista Gorkin, por la publicación de un manifiesto firmado por el Comité del Bloque Obrero y Campesino, denunciado por el fiscal por considerarlo injurioso para el Gobierno central. Además se ha considerado como una excitación a la rebelión entre los paqueños. —(Febus.)

¿En dónde no?

En la provincia de Córdoba los patronos no cumplen las bases de trabajo

CORDOBA, 30.—Vistió al gobernador el secretario de la Federación Provincial de Trabajadores de la Tierra, acompañado por la Comisión de obreros de los pueblos de la provincia, para protestar contra el incumplimiento por parte de los patronos de las bases acordadas. Entregaron varios escritos, en los que figuraban las cantidades que se les adeudaban. El gobernador prometió resolver, previo informe de la Delegación de Trabajo, y se mostró dispuesto a obligar a los patronos al exacto cumplimiento de lo legislado. —(Febus.)

Congreso internacional de Mineros

Del 6 al 9 del próximo agosto se reunirá en Lille el Congreso de la Internacional de Obreros Mineros, según acuerdo tomado por el Comité ejecutivo de ésta y en cumplimiento de lo dispuesto en los estatutos.

El camarada Saleigro, alcalde socialista de Lille, así como el resto del Municipio, ha puesto a disposición de la Internacional de Mineros uno de los grandes salones del nuevo Ayuntamiento de Lille, donde cabrán holgadamente los numerosos delegados que de todos los países acudirán con objeto de estudiar los graves problemas que hoy día preocupan a los trabajadores de las minas en todos los países.

Los mineros de Inglaterra estarán representados por 60 delegados; Francia, por 26; Checoslovaquia enviará 12; Holanda, 10; Suecia y Noruega, 5; Polonia, 6; Luxemburgo, 4; el Sarre, 6. Ignoramos hasta ahora si nuestro país enviará delegación.

El orden del día del Congreso consta de los puntos siguientes:

Memoria de Secretaría, que leerá el secretario internacional, Aquiles Delatre.

El problema carbonero. Ponente, Eddy Edwards, secretario general de los mineros británicos.

La duración del trabajo en las minas. Ponente, Pedro Vigne, secretario general de la Federación de Mineros Franceses.

La lucha contra el fascismo. Ponente, E. Schwartz, secretario del Sindicato de Mineros del Sarre.

Las enfermedades profesionales. Ponente, Van der Bilt.

A pesar de las dificultades internacionales y de la situación política excepcional en que nos hallamos, los asuntos inscritos en el orden del día no dejarán de suscitar interés entre los delegados de los países que acuden, especialmente los relativos a los Convenios internacionales y a la duración del trabajo en las minas. La Federación Sindical Internacional enviará un delegado, y la Oficina Internacional del Trabajo ha nombrado para que lo represente al señor Staal, jefe del Negociado de Relaciones obreras.

Propaganda socialista

Llopis y Prat, en Vizcaya

BILBAO, 29.—En el frontón Zabalaide se celebró el anunciado mitin. Presidió el presidente de la Juventud Socialista, Santiago Aznar, que hizo la presentación de los camaradas Rodolfo Llopis y José Prat, oradores que hablaban de tomar parte en el acto.

El camarada Prat comenzó diciendo que hacía justamente una semana, habiendo a los campesinos de la provincia de Albacete, los decía que detrás de ellos tenían el apoyo generoso de masas más viejas y de organizaciones socialistas más curadas, y que la solidaridad era una realidad profunda, como lo demuestran las cuestiones que se hacían y que aún se están realizando en favor de los campesinos.

Con esta mutua ayuda de todos lo que sufren se ha conseguido la unión de las masas, base fundamental de una acción política y de una acción sindical que, si no vacila y cumple en todo momento con su deber, llevarán al mundo al triunfo integral del Socialismo.

Dirigiéndose a las Juventudes Socialistas, dijo que la reflexión no puede entibiar el entusiasmo ni el ímpetu. Los socialistas se caracterizan por ser un conjunto de hombres que han llegado a una posición doctrinal en relación con la organización de la economía y de la vida entera por el camino de la reflexión. No son los socialistas gente sonora; pero es necesario tener también ese ímpetu sonador que tienen los jóvenes. Con sola reflexión nada se podría hacer.

Refirió seguidamente como a medida que el progreso técnico facilita medios de producción y los perfecciona, aumentando el beneficio del capital, disminuye la renta del trabajador. Toda esta técnica capitalista está montada, no para los hombres, sino a pesar de los hombres. Aludió a la lucha que mantiene el capitalismo en su agonía, que recurre para defenderse al fascismo, al nacionalsocialismo y a otras formas reaccionarias que hoy rigen en muchos países.

Destacó la lucha del capitalismo rural y del latifundismo en Andalucía y Extremadura contra las ligeras mejoras conseguidas en el campo, y afirmó que en los pueblos agrícolas no se puede combatir al caciquismo con medidas políticas, sino con procedimientos socialistas, transformando completamente la economía.

El camarada Prat terminó diciendo que la política hipocrita de derechas y la política cínica del partido radical, que entregó el Poder por un pedazo de pan, no se pueden combatir más que desde el punto de vista socialista, y que él no seguir tal camino falso y es el error político fundamental de los pocos republicanos puros que quedan en España.

Al terminar el orador fue muy aplaudido.

Seguidamente ocupó la tribuna el camarada Llopis, que fue acogido con una gran ovación. Hizo historia de la campaña realizada contra los socialistas cuando estuvieron en el Poder, a base de los enfufes, y dijo que los republicanos no superaron entonces advertir en tal campaña un ataque encubierto contra la República.

En las Cortes constituyentes —dijo— se producían escándalos por la lucha de ideas antagonicas. Esto contrasta con la actitud del actual Parlamento, en el que la mayor parte de los diputados, más que representar sectores de opinión, representan únicamente a intereses capitalistas.

Afirmó que el tabullo de batalla de la contrarrevolución ha sido el artículo 26 de la Constitución. Este artículo lo ha hecho que ningún ministro de Instrucción haya podido permitirse en el Gobierno más de tres meses. Tanto Fernando de los Ríos como Marcelino Domingo, Francisco y Domingo Barnés, Pareja Yébenes y Mediavilla, han tropezado en todo momento con la tenaz resistencia del jesuitismo, que les ha impedido llevar a cabo la obra renovadora que en la enseñanza la República se proponía realizar.

Hablando de la amnistía a los militares, dijo que no sólo se ha concedido esta amnistía a los sublevados del 10 de agosto, sino que mu-

chos de ellos tienen en la actualidad mandos en el ejército. Así se explica que un día y otro se diga que estos militares están conspirando en los cuarteles y se manifieste que la oficialidad y los jefes preparan una nueva sanjurjada.

Combato durante la actuación del señor Salazar Alonso, al que calificó de pequeño Dollfuss; y ocupándose de las contadas internacionales de estos últimos tiempos, dijo que la muerte de Dollfuss hace recordar lo ocurrido en Sarajevo el año 14, o Igen de la guerra europea.

Terminó diciendo que así como las derechas y los radicales esperan con ansiedad el mes de octubre, también los socialistas piensan en él, pero no en el octubre que viene después de septiembre, sino en el octubre rojo, que implantará el Socialismo en España.

El camarada Llopis fue muy aplaudido al terminar su discurso. El acto transcurrió en medio de gran entusiasmo, y al final los asistentes dieron vivas y mucas expresivos. —(Febus.)

BILBAO, 30.—En el salón teatro de la Casa del Pueblo se celebraron ayer los anunciados actos con motivo de la entrega de la nueva bandera de la Agrupación Socialista de la localidad. Asistió a los actos numerosa población, y en el mitin celebrado en la Casa del Pueblo tomaron parte los diputados camaradas Llopis y Prat, que combatió duramente al Gobierno y dijeron que la única esperanza para la clase obrera está en que todo el Poder vaya a los socialistas.

Por la tarde, Llopis y Prat tomaron parte en otro mitin organizado por la Casa del Pueblo de Sestao, que se vio asimismo concurrido. Prat habló de la constitución de las actuales Cortes, y dijo que, como miembro de la Comisión de Actas, pudo comprobar hechos bochornosos sucedidos en las elecciones últimas, algunos de cuyos casos citó.

Manifestó que no hay otra solución al problema político de España que la preconizada por los socialistas, y dijo que éstos deben estar alertas para la conquista del Poder; pero sin atender otras órdenes que las emanadas de sus respectivos organismos directivos, estando alerta contra

La detención de Javier Bueno

Los trabajadores de toda Asturias expresan su solidaridad hacia nuestro camarada

OVIEDO, 30.—(Por teléfono).—Nuestro camarada Javier Bueno, director del diario socialista AVANCE, continúa detenido en el cárcel a resultados del proceso que se le sigue y que pronto se verá ante el Tribunal de urgencia.

Ayer, como día de visita en el prisión, hubo un extraordinario desfile de trabajadoras, que acudieron a expresar su solidaridad al compañero Javier Bueno. El edificio estuvo materialmente invadido por camaradas y nutridas Comisiones obreras de toda la provincia, que acudieron con el exclusivo objeto de visitar al director de AVANCE.

Javier Bueno recibió cordialmente a todos sus visitantes, y no mostró el menor quejido en aquella moral magnífica que refleja en AVANCE, lo cual fue muy celebrado por los trabajadores. —(Diana.)

HACIA UN FRENTE UNICO JUVENIL

Una nueva reunión de las Delegaciones juveniles socialistas y comunistas

Anoche se reunieron en la Casa del Pueblo las Delegaciones nacionales de las Juventudes Socialistas y Comunistas para continuar discutiendo la propuesta de Frente único planteada por las últimas la semana pasada. Acudieron, en representación de la Ejecutiva nacional socialista, Santiago Carrillo, José Lain y Segundo Serrano Poncela. Por el Comité central comunista, Jesús Rozado Diaz, Trifón Medrano y Zapirain; este último en el lugar de Claudín, ausente de Madrid.

Hubo una extensa discusión sobre los puntos de vista expuestos en la anterior reunión y mantenidos en ésta.

UN TRIUNFO DIPLOMÁTICO, por "Arrirubi"

Han fracasado las negociaciones para el concordato, y se anuncia el regreso del señor Pita Romero.



-- Por todos los caminos se va a Roma, y por cualquier oscuro atajo se vuelve.

Recuerdos de un anciano

Mataró y Pablo Iglesias

En el mes de febrero de 1896 hablaban en Mataró para propagar las ideas socialistas el zapatero barcelonés José Caparó y Pablo Iglesias.

Fue éste interrumpido con una especie de reto o desafío a controversia. Iglesias hizo saber que no podía detenerse, por tener el tiempo tasado, pero que, pasado un mes, si, como creía, se arbitran recursos, estaría en Mataró dispuesto a defender las ideas del Partido contra quien fuere.

Nadie contestó entonces, aunque sí más adelante, aceptando la controversia el médico señor Franquesa, director de un semanario federal titulado «El Nuevo Ideal».

Pero no había dinero para el viaje en tercera ni para las dietas de seis pesetas. Ni la Agrupación de Mataró ni la de Madrid lo tenían, porque ésta y aquella, como todas, habían volcado las cajas —llamémoslas así— a fin de que la campaña de febrero fuese lo más extensa posible, así por el número de localidades visitadas como por la duración de la estancia en ellas de Iglesias y de Caparó, ya que, como es sabido, la sal de estos actos más está en las charlas amistosas y casi íntimas que preceden y siguen a la reunión pública.

Entonces, lector amigo, se pensó en EL SOCIALISTA, en este pobre periódico tan sanamente perseguido hoy. Andaban ya en vísperas de agotarse las 900 pesetas de capital inicial, y, no obstante, se entregó las 126 que requería el viaje a Mataró, y en el mes de julio tuvo efecto la polémica.

En un local amplio se congregó la muchedumbre, muy interesada en oír a los oradores y también muy apasionada, como era lógico.

Presidió un hombre respetabilísimo del federalismo, el señor Viñas, y a su lado se sentaron dos socialistas y dos federales.

Se invitó al auditorio a abstenerse totalmente de toda muestra, por mínima que fuese, de agrado o desagrado; se señaló un máximo de dos horas para cada discurso y refutación, y se efectuó el encuentro, hablando primero Iglesias y después el señor Franquesa. Al final, el presidente dio las gracias a todos por haber atendido las advertencias de la Mesa.

¿Cuál fue el resultado de aquella controversia famosa? Naturalmente, los periódicos republicanos de Mataró —«El Nuevo Ideal» y «La Voz del Litoral» y «El Federalista», de Barcelona — procuraron ensalzar o coho-

mostrar la peroración del señor Franquesa; pero alguno de ellos, después de calificarse de escarta de sandeces lo dicho por Iglesias, escribió:

«Nos quedaba la esperanza de saborear algo bueno de lo mucho que el joven y apreciable amigo nuestro señor Franquesa podía contarnos a su contrincante; pero —lo decimos con sentimiento— nuestra esperanza fue devaneciendo a medida que le veíamos combatir los razonamientos más salientes del señor Iglesias sin detenerse a plantear el problema en sus verdaderos términos ni a demostrar la imposibilidad de la creación de un partido exclusivamente obrero.»

De aquel acto, de aquella espléndida victoria, data el prestigio del Partido Socialista Obrero en Mataró, Meca de nuestras ideas en Cataluña.

Por el año 1890 los socialistas de la bellísima ciudad quisieron adornar la sala de sesiones de su local con el retrato de Pablo Iglesias, pero he aquí que a éste jamás se le había ocurrido la idea de pisar una fotografía, y así lo manifestó.

No le valió aducir esta razón, porque a correo vuela le fue girada al administrador de EL SOCIALISTA la cantidad necesaria para que Iglesias se retratara, como lo hizo, porque negarse hubiera sido dar un grandísimo disgusto a tan excelentes compañeros.

Y hubo más, y fué que el año 1896 los mismos socialistas de Mataró establecieron una imprenta colectiva.

Pues bien: para honrarla encargaron a Gerda Quejido —que a la sazón trabajaba en Barcelona— que escribiera una biografía de Pablo Iglesias, para estamparla en aquel taller y editarla por cuenta de la Agrupación.

El folleto fué escrito por dicho compañero con el seudónimo de «Fidel», llevando por título «Pablo Iglesias en el Partido Socialista Obrero». Fué impreso con esmero, llevando un buen retrato —reproducción del que costearon— y una cubierta de excelente gusto tipográfico...

Los descendientes de aquellos buenos socialistas han visitado la tumba del apóstol, cubriéndola de flores e inclinando ante ella la hermosa bandera roja. Ha sido un homenaje —¡aquí está bien la palabra!— merecido y conmovedor.

J. J. MORATO

CATALUÑA AUTÓNOMA

En la región autónoma no rige la prohibición de celebrar actos políticos

BARCELONA, 30.—Refiriéndose a la reunión de la Junta de Obras del Puerto, el consejero interino de la Gobernación de la Generalidad ha dicho a los periodistas que la Junta había tomado un acuerdo, que será seguramente el principio de la campaña de abarrotamiento del puerto de Barcelona, que va a emprender, no de un modo hipotético, sino de cara a la realidad. La aprobación de unas tarifas que ha ofrecido una Cooperativa

obrera, y en las que se señalan unos precios muy bajos a los actuales, serán la base de la solución. La Junta ha aceptado estos precios como tope de la percepción máxima, y los servicios no se conceden a un Monopolio.

Un ruego a los afiliados de la Agrupación Socialista

Pensando en la nueva estructura que ha de darse a la Agrupación Socialista, según acuerdo de la asamblea, y ante la conveniencia de que los trabajos se lleven con la mayor rapidez, el Comité de la Agrupación ha encomendado a los Círculos Socialistas, que han de ser los núcleos fundamentales de la nueva organización, la tarea de estudiar y concretar el cumplimiento que en su día deben tener, con arreglo a las circunstancias que concurren en el emplazamiento de los Círculos respectivos, las actividades de los afiliados.

En consecuencia, y para facilitar la tarea de los Círculos, el Comité de la Agrupación ruega a todos los compañeros que atiendan sin reservas las indicaciones que se les hagan por los Círculos y a quienes correspondan y se presten a toda la ayuda que de ellos se recabe para ese fin. Es el modo de que los acuerdos de la asamblea puedan llevarse a cabo sin demora y con eficacia.

"Revista de Economía Socialista"

Después de dos meses de suspensión, para proceder a su reorganización, el día 2 de agosto se pondrá a la venta en toda España la «Revista de Economía Socialista», órgano de la Federación Española de Trabajadores de Banca y Bolsa. (Servicio de estudios económicos).

Del nuevo número destacamos el siguiente interesante sumario:

La última emisión de obligaciones del Tesoro.—El presupuesto aprobado. Ante el proyecto de Ordenación de la industria hullera.—Que es el neosocialismo.—La cosecha, servicio público.—Economía capitalista y economía planificada.—Economía soviética.—Panorama del mundo. Crónica de Dinamarca, Cuba y Alemania.—Economía y Sindicatos.—El paro en España.—El problema de la arábassa morisca en Cataluña.

Lo interesante del sumario nos ahorra todo el comentario sobre el valor del texto de la primera revista de economía socialista que se publica en España.

La velada a favor de la viuda del compañero Canales

El sábado por la noche se celebró en el teatro de la Casa del Pueblo, la velada organizada por el Grupo Sindical Socialista de Tranvíasistas a beneficio de la viuda e hijos del intempestivo compañero Canales.

Se representó la comedia en tres actos de Paso y Sáez «La familia es un estorbo», la que llenó de regocijo a los asistentes al acto, pues, a más de lo divertido y chispeante de la obra, la ejecución fué esmeradísima y completa, la que fué desahogada por los compañeros Manolita Ruiz, Francisca Llanos, Coral Diaz, Aurora García, y Arturo Romero Rubio, Alfredo Cordero, Luis Musot, Antonio Tardío, Tito Trabucelli, todos pertenecientes a la Asociación de Actores (U. G. T.), la que cooperó desinteresadamente a este acto, como los camaradas apuntados de la Agrupación de Regidores de Escena (U. G. T.) Leopoldo Mejorada y José Grande.

El recitador de aires andaluces José Novaro, «El Niño de Fuentes de Andalucía», acompañado del célebre guitarrista Román García, dió a conocer el extenso repertorio que domina, lo que fué celebrado por el auditorio, que hubo de premiarla con extensos aplausos.

La Rondalla «Pieza de los Tilos» ejecutó varias piezas en instrumentos de cuerda, terminando con «La Internacional», que fué escuchada de pie por el público.

En uno de los entreactos de la comedia, el compañero Pascual Tomás dirigió la palabra, haciendo resaltar el acto y exhortando a los concurrentes a defender las libertades que solicitan la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista. Fue muy aplaudido.

El público, que llenaba totalmente el teatro, se retiró a las dos de la madrugada, cantando «La Internacional» y el «Himno de las Juventudes Socialistas».

El resultado económico ha sido felicísimo.

Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas mensuales en Madrid y 10 pesetas el trimestre en provincias. Pago adelantado.

NOTAS DE ARTE

EL MUSEO DEL PUEBLO ESPAÑOL

Por fin se ha creado el Museo del Pueblo Español... en virtud del cual se crea. No vamos a transcribirlo. Es, como acabamos de advertir, demasiado largo. Ni siquiera vamos hoy a comentarlo. El decreto en cuestión exige cierto estudio, trazando las líneas generales de una obra de gran envergadura.

Pero, en cambio, si hemos de reproducir un artículo que publicó hace dos meses el compañero Aguilera en "La Voz de Galicia", pocos días después de dejar de ser ministro de Instrucción pública y Bellas Artes don Salvador Madariaga, que anunció su propósito de crear el Museo del Pueblo Español; artículo referente a éste. Lo que entonces escribió nuestro amigo —reproducido en varios periódicos, interesados todos por la idea de crear el Museo del Pueblo Español, principalmente de Barcelona, sin duda por el carácter de un museo, que aglutinara a la ciudad toda— obra, indudablemente, nueva actualidad. Descubre cómo el Gobierno Acuña se preocupaba de ese problema, que acometió don Francisco Barnés en los días en que fue ministro de Instrucción pública, y revela un juicio certero sobre el mismo, consiguientemente, si bien se lee, un buen punto de partida de los comentarios que hemos de hacer en días sucesivos acerca del nuevo Museo. Mejor dicho: que hará Aguilera, a quien, naturalmente, confiamos esta labor.

El artículo, aparecido bajo el mismo título que estas líneas, dice así:

Pocos días antes de abandonar la cartera de Instrucción pública y Bellas Artes, don Salvador Madariaga anunció su propósito de crear el Museo del Pueblo Español. Luego hubo de repetir, para apoyar tan plausible proyecto, lo que muchos hemos dicho ininidad de veces: que hay que poner a salvo nuestro rico folklore, nuestras industrias regionales típicas y nuestras artes populares de tradición. Y, finalmente, dijo que sabía convertir el existente Museo del Traje en ese proyectado Museo del Pueblo Español.

Es decir: al fin surgió el error. Porque, si bien aquel Museo responde en parte a la idea de conservar para las generaciones del porvenir un testimonio del gran espectáculo de nuestras industrias típicas, un Museo del Traje es siempre necesario y su independencia está perfectamente calificada. Y es que conviene distinguir entre esos trajes y los llamados históricos. Una cosa es querer dar fe de ese gran espectáculo antes aludido —tan pintoresco de color y de líneas, tan sugestivo y tan sugerido; inspiración viva para muchos de nuestros artistas y para no pocos artistas extranjeros— y otra, bien distinta, es relatar por medio de unas instalaciones museales la historia del traje, de la que es uno de tantos apéndices—todo lo interesante que se quiera—aquel que constituyen las industrias propias, característicamente privadas de nuestro país.

Lo que, como cabe pensar, no impide que se dé esa idea y se relate esa historia dentro de un mismo museo, que es lo que se pretendió al reorganizar, con escasa fortuna, el Museo del Traje regional e histórico. No obstante, la equivocación del señor Madariaga es muy explicable. La idea de organizar aquel Museo se concibe al celebrarse en 1927 la Exposición del traje regional, dispuesta admirablemente en los bajos del palacio de Museos y Biblioteca Nacionales; ante el éxito de la misma y, sobre todo, no era por aquellos días, ni es ahora, sino un museo en el que se han ido recogiendo casi exclusivamente nuestras artes populares de tradición, que es lo que se pretendía. Como hoy, al volverse a hablar de aquel, corre cierto riesgo el del Traje.

Y, sin embargo, el Museo del Pueblo Español representa una necesidad insoslayable, harta denunciada. Pero cabe pensar que lo seguirá siendo por largo tiempo. Pese a que cualquier día próximo aparezca en la "Gaceta" una disposición creándolo. Porque presente que, si en el mejor de los casos esa disposición no es letra muerta, el Museo del Pueblo Español que se organizó dejó mucho, muchísimo que desear.

He visto de cerca las dificultades con que se tropieza para organizarlo adecuadamente, y puedo pensar así. Cuando don Francisco Barnés—digno compañero de Giner de los Ríos y de Cossío; animado por un fino espíritu y dueño de un singular talento—fue ministro de Instrucción pública me hizo el honor de pedirme consejo sobre el tantas veces traído y llevado Museo, que él, también, quería crear. Y llegó a más: me encargó una ponencia sobre el mismo, debiéndome preocupar, a este efecto, la colaboración de los señores Hoyos Sáenz y Vegtú Goldoni, cuya competencia sobre el problema coincidimos en apreciar.

LA CIENCIA UNIDA A LA TÉCNICA. Esto es doff INSTITUTO OPTICO. Graduación de la vista por método especializado. MAYOR. 17

Sin llegar a un cambio de impresiones con estos señores, discurrímos don Francisco y yo acerca del proyecto. Y la anuncié que, pese a sus buenos deseos, no se haría el Museo. Se necesitaba—y se necesitaba, como cabe pensar—un local amplísimo, a ser posible de nueva planta, para alojarlo. Y, por si esto fuera poco, medio millón de pesetas para iniciar, sólo para iniciar, las instalaciones y abrir las puertas de aquel. Y eso contando con la ayuda de las Diputaciones y de algunos Municipios interesados en ciertas instalaciones regionales.

Demasiado optimista, el ministro me describió por encima algunos medios que tenía pensados para reunir el dinero, añadiéndome que el local se buscaría y... se encontraría. Qui se compartir sus esperanzas y me dispuse a trabajar en el proyecto. Pero ni siquiera pude convocar a mis colaboradores. La crisis ministerial surgió antes, privándonos de un excelente ministro de Instrucción pública.

Según lo que habíamos hablado, el Museo tendría tres secciones: una de Etnografía, otra de Folklore, de amplio sentido, y otra de Artes populares tradicionales. Al frente de él habría un Patronato reducido y competente, un director y tres subdirectores: uno para cada sección.

Esta, pues, asegurar con algún fundamento que el organizador del Museo del Pueblo Español significa un arduo empeño.

Ahora bien: si no nos empeñásemos en hacerlo, en razón de un lamentable sentido centralista, en Madrid,

Emiliano M. AGUILERA

VIDA MUNICIPAL

La transformación a fondo del Consorcio panadero

Como consecuencia del último conflicto promovido por los fabricantes de pan —del cual nos hemos ocupado ampliamente en estas columnas— se ha hablado con repetición y persistencia de la suerte que va a correr el Consorcio de la Panadería después de la fórmula aprobada por las autoridades. No ha faltado, como era natural, la voz demagógica de las derechas que solicitara su desaparición. El señor Reñquez se encargó de hacerlo en la última sesión municipal. ¿A cambio de qué? El no lo dijo en la sesión. Pero después, cuando estalló que nadie podía verle sino sus amigos o compañeros de Concejo, completó su pensamiento. Desaparición del Consorcio; sí; pero a condición de que se creara otro organismo que llevara a la práctica la finalidad para que fue creado aquél. De poco o nada serviría, por consiguiente, la desaparición del Consorcio, puesto que otro organismo, parejo a él, aunque con diferente nombre, vendría a sustituirle en la acción. Más práctico y eficaz se nos antoja la solución propuesta por nuestra minoría: la transformación a fondo del Consorcio panadero.

Parce que, al fin, se deciden las autoridades correspondientes a poner manos en esta transformación. Pero mucho nos tememos —existen motivos justificables para ello— después de la fórmula aprobada recientemente, que esta transformación no pase de ser una ligérrima reforma en el Consejo de administración de este organismo para dar satisfacción al Sindicato de fabricantes, pero sin abordarse reforma fundamental alguna. Sospechamos que, después de esta supuesta reforma de que se habla, el Consorcio continuará exactamente igual que en la actualidad en lo que respecta a composición y a atribuciones, ya que las autoridades, interesadas en salvaguardar los intereses de los fabricantes de pan, no se decidirán a distinguir la nutrida representación que éstos tienen en el Consorcio, con perjuicio evidente para el Ayuntamiento, para los trabajadores de la industria y para el vecindario en general.

Hay que ir a la transformación del Consorcio panadero. Pero esta transformación, insisto, tiene que afectar a todo y a todos. En tanta que no sea reducida considerablemente la representación de los fabricantes y aumentada la del Ayuntamiento, obreros de la industria y vecindario, en el Consorcio persistirá, como hasta la fecha, la hegemonía de los fabricantes, que, falseando las declaraciones de fabricación al aumentar las de pan candeal para cobrar mayor pensión y disminuir las de pan de lujo para pagar menos gravamen, cometen arbitrariedades con clara responsabilidad y condena en las leyes penales. Y no es que nosotros, al hacer esta afirmación, pretendamos envolver al problema lanzando entre los fabricantes a todo y a todos. En tanta que no sea reducida considerablemente la representación de los fabricantes y aumentada la del Ayuntamiento, obreros de la industria y vecindario, en el Consorcio persistirá, como hasta la fecha, la hegemonía de los fabricantes, que, falseando las declaraciones de fabricación al aumentar las de pan candeal para cobrar mayor pensión y disminuir las de pan de lujo para pagar menos gravamen, cometen arbitrariedades con clara responsabilidad y condena en las leyes penales.

Hay que ir a la transformación del Consorcio panadero. Pero esta transformación, insisto, tiene que afectar a todo y a todos. En tanta que no sea reducida considerablemente la representación de los fabricantes y aumentada la del Ayuntamiento, obreros de la industria y vecindario, en el Consorcio persistirá, como hasta la fecha, la hegemonía de los fabricantes, que, falseando las declaraciones de fabricación al aumentar las de pan candeal para cobrar mayor pensión y disminuir las de pan de lujo para pagar menos gravamen, cometen arbitrariedades con clara responsabilidad y condena en las leyes penales.

30 PLAZAS CON 4.000 PESETAS, EN MADRID en la Diputación Provincial, sin exigirse título y admitiéndose señoritas. Publicada convocatoria y Programa en "Boletín Oficial", empiezan clases día 1.º de agosto, con Profesorado del Cuerpo y titulado, con TEMAS propios, en

si, convencidos de que hay que hacer cuanto antes ese Museo y que se debe hacer lo mejor posible, nos decidíáramos a hacerlo fuera de nuestra capital, como se ha localizado el Nacional de Escultura, el proyecto se convertiría enseguida en una magnífica realidad. Porque ahí está Barcelona, con ese maravilloso Museo Español levantado en Montjuich—que, como prodigioso y felicísimo catálogo sumario de las bellezas arquitectónicas de todas las regiones españolas, representando la atracción máxima de la Exposición Internacional celebrada hace cinco años, y que sigue siendo imán de turistas, atendido y cuidado atentamente por la Junta de Museos de Barcelona—, brindando los locales que, como soñados, podrían albergar los principales rasgos de nuestro incomparable folklore, conservándolo. Este es el lugar inmejorable que ofrece Barcelona a España, con gesto significativo en alto grado, para hacer ese Museo del Pueblo Español, tan curioso, tan solicitado y ya tan imprescindible; obra de nuestro Arte y de nuestras tradiciones populares; homenaje rendido a los sentimientos más nobles y felices de las gentes de los pueblos reconditos, que, lejos de los centros nerviosos de nuestro solar y como escondidos en los estratos de nuestras serranías o en los fondos de las amplias vegas, acreditaron su genio artístico y los efluvios más simpáticos de sus corazones.

El Estado no debe desoir su propuesta. Hay, ante todo, que afinar el Pueblo Español de Montjuich. Y hay que reproducir en sus casas y con toda fidelidad nuestras costumbres pueblerinas; la estampa de los interiores rurales y el aderezo de las personas. ¡En exaltación de nuestros propios valores! Siguiendo el ejemplo que nos dan otros países menos representativos que el nuestro, ¡Para gloria de nuestro ayer y, asimismo, para gloria de esta hora!

Emiliano M. AGUILERA

EL MEJOR RESTAURANT

EL MAS ECONOMICO CINCO PESETAS CUBIERTO (Incluido servicio y vino)

CAFE MOKA-ALCALÁ, 75 Teléfono 54172

ANUNCIO OFICIAL

La Comisión gestora de Madrid saca a subasta las obras de riego asfáltico de la carretera de Chinchón a Valdeleguna con arreglo al proyecto, presupuesto y pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la Sección de Fomento de esta Corporación. Servirá de tipo para la subasta la cantidad de 56.407,50 pesetas; debiendo depositarse como garantía el cinco por ciento de dicha cantidad.

Las proposiciones podrán presentarse, todos los días hábiles, de diez a una, en la citada Sección de Fomento, y en la dirección de los Establecimientos de Beneficencia, hasta el día 7 de agosto, y los depósitos que se constituyan en la Caja provincial habrán de efectuarse durante el mismo plazo, de diez a doce.

La subasta tendrá lugar el día 8 de agosto, a las doce.

EL MEJOR RESTAURANT

EL MAS ECONOMICO CINCO PESETAS CUBIERTO (Incluido servicio y vino)

CAFE MOKA-ALCALÁ, 75 Teléfono 54172

ANUNCIO OFICIAL

La Comisión gestora de Madrid saca a subasta las obras de riego asfáltico de la carretera de Chinchón a Valdeleguna con arreglo al proyecto, presupuesto y pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la Sección de Fomento de esta Corporación. Servirá de tipo para la subasta la cantidad de 56.407,50 pesetas; debiendo depositarse como garantía el cinco por ciento de dicha cantidad.

Las proposiciones podrán presentarse, todos los días hábiles, de diez a una, en la citada Sección de Fomento, y en la dirección de los Establecimientos de Beneficencia, hasta el día 7 de agosto, y los depósitos que se constituyan en la Caja provincial habrán de efectuarse durante el mismo plazo, de diez a doce.

La subasta tendrá lugar el día 8 de agosto, a las doce.

EL MEJOR RESTAURANT

EL MAS ECONOMICO CINCO PESETAS CUBIERTO (Incluido servicio y vino)

CAFE MOKA-ALCALÁ, 75 Teléfono 54172

ANUNCIO OFICIAL

La Comisión gestora de Madrid saca a subasta las obras de riego asfáltico de la carretera de Chinchón a Valdeleguna con arreglo al proyecto, presupuesto y pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la Sección de Fomento de esta Corporación. Servirá de tipo para la subasta la cantidad de 56.407,50 pesetas; debiendo depositarse como garantía el cinco por ciento de dicha cantidad.

30 PLAZAS CON 4.000 PESETAS, EN MADRID en la Diputación Provincial, sin exigirse título y admitiéndose señoritas. Publicada convocatoria y Programa en "Boletín Oficial", empiezan clases día 1.º de agosto, con Profesorado del Cuerpo y titulado, con TEMAS propios, en

Improntas bélicas La semana sangrienta y las Torres del Silencio

A las cuarenta y ocho horas de nuestra llegada de Vich a Barcelona embarcamos para Melilla en el "San Francisco", viejo vapor correo de la Compañía Transatlántica que hacia la travesía de España a Filipinas. Esas horas de estancia cuartelaria en Barcelona fueron de inusitada libertad. Exceptuando los que estaban de guardia en prevención y los de servicio de cuartel, el que no salía, previo permiso del oficial de guardia y tomada nota por el sargento o cabo de su compañía, era porque no quería. A pesar de tal complacencia y tolerancia tanta, pocos, muy pocos, éramos los que nos arriesgáramos a alejarnos de la Barcelona, porque estábamos advertidos que de un momento a otro podíamos ser llamados para embarcar. Creo era el nuestro el último batallón que quedaba para salir. Había entre la tropa, clases, oficiales y jefes como una tregua tácita de no complicarnos esas horas, quizá para algunos las últimas de convivencia en la Península, ni con las rígidas del Código militar. Se hacía la vista gorda o se cogía razonablemente al alcaide o al que ecurría el bulo en perjuicio de tercero. Los oficiales se expandían conversando con nosotros y hasta con los soldados. Un segundo teniente (añérez) de los de nueva hornada dió dos pesetas para café a un soldado procedente de Castellón de la Plana y le encomió, formada su compañía, porque estando de centinela en la puerta del cuartel, tan al pie de la letra acogió la consigna que se le dió de que no entrara nadie, que no dejó pasar al teniente en cuestión, y, como éste insistiera, le mandó retroceder, apuntándole con el fusil. A mayor abundamiento, téngase en cuenta que el tal soldado castellanense era reservista.

Como este caso podría citar otros muchos, que bien recuerdo, para reflexión de todos ahora y para desahocar el error, por aquellos días tan proplado, de haber ocurrido casos de indisciplina y de haber embarcado pocos menos que insurreccionados los batallones de la brigada catalana. Y era que ese renouquete de catalanar, en este país de los tópicos y de las frases hechas, en gentes de pereza mental y una única lectura cotidiana era, y es, el "abecedario", y en "la vanguardia", las escuelas de defunción; ese calificativo de "catalanar", tan honroso y vinculado a las mejores gestas de que pudiera ufanarse un patriota cien por ciento, había que aceptarlo en concepto peyorativo para estar a tono con la patria heróica y con esa opinión, que es su sombra y tornavoz, de "abecedario", del "Zaragoza" (que todavía se ve y se vende), y ¡ay!, de "los vanguardistas" de escuelas de defunción. ¿Para qué señalarlos con "más pelos y señas"? Si, a pesar de los pesares, están vivos y coaleando. ¡Y qué busogos!

Los dueños de los cafetines, tabernas y colimados de la Barceloneta hicieron su agosto en aquellos días del mes de julio. Sentían queudara desalajado el cuartel porque perdían la mejor clientela. Esos establecimientos fueron aquellos días el ágora, el parlamento del verdeiro pueblo, del pueblo que trabaja y del que sinceramente siente y quiere; pueblo que sabe fraternizar con el soldado porque éste de aquí procede, y con él, con el pueblo trabajador, se funde. Los comentarios eran acres contra la guerra; las noticias, escasas, eran un rurnún de alarma y desasosiego, acrecentado por la censura de prensa. Soldados y paisanos, todos, estaban desorientados. Se hablaba de lo que ocurría o pudiera ocurrir en Marruecos y de lo que el Gobierno tramaba de lo que allí se trababa, si es que se le han concedido todas las facilidades por parte del interventor y de los funcionarios a sus órdenes para la realización de su labor, con ruego expreso de que esta declaración se haga pública.

Los comerciantes quieren que se les trate cordialmente. Añadió el señor Rico a los periodistas que en la mañana de ayer fué visitado por el presidente de la Cámara de Comercio, el de la Sociedad La Única y un representante de la Federación Gremial, que fueron a solicitar un trato de cordialidad para los comerciantes que han sido multados por diversas causas durante los últimos meses.

Concierto popular de la Banda municipal.

Hoy, a las diez y media de la noche, dará la Banda municipal un concierto popular en la plaza de Fernin Galán (antes de Isabel II) con arreglo al programa que se fijará en el distrito.

ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

Un militar muerto y otro gravemente herido. ZARAGOZA, 30.—Procedentes de Barcelona, adonde habían ido para comprar un automóvil, regresaban a Madrid el teniente coronel de ingenieros, retirado, don Leandro Goñi, de cincuenta y cuatro años de edad, y don Ricardo Goñi, de veintiseis años, casado. Ambos vivían en Madrid, en la calle de Begoña, 30.

Esta mañana, cuando regresaban, como decimos, de Barcelona, a las puertas de Zaragoza, en el barrio de Santa Isabel, el automóvil se estrelló violentamente contra un árbol cuando el vehículo marchaba a setenta kilómetros por hora.

Acedieron unos vecinos y se encontraron a los dos viajeros aplastados dentro de la caja del coche. Los presuntos auxilios y acudió el médico del barrio, que se encontró con que el teniente coronel había fallecido. El hijo estaba gravemente herido en la cabeza, hasta el punto de que no ha podido ser trasladado desde la Casa de Socorro al Hospital.

Han llegado a Zaragoza una hermana del teniente coronel y la esposa del teniente. Todas las autoridades y fuerzas de los dos regimientos de ingenieros de guarnición en Zaragoza han desfilado por la Casa de Socorro, y los oficiales de ingenieros han montado un servicio de guardia junto al herido.—(Fébus).

En la calle de Espoz y Mina

Varios individuos proponen una paíza a un afiliado o Acción popular. El domingo por la mañana se produjo gran alarma en la calle de Espoz y Mina, debido a la agresión de un feú víctima un individuo afiliado a Acción popular, llamado Narciso Campiayo, de treinta y dos años, por el herido, domiciliado en la calle de Lope de Vega, número 18.

Iba éste por la calle citada cuando le salieron al encuentro cuatro o cinco individuos, que le acometieron violentamente a palos y puñetazos. Los transeúntes se alarmaron extraordinariamente ante la violencia de la pelea, notándose que parecía que iba a pasar a mayores.

Por fortuna para Narciso, acudieron varios guardias de Seguridad, que le libraron de sus agresores, aunque no consiguieron detener a ninguno. Cuchado el afiliado a Acción popular, se le encontró una pistola del calibre 9, cargada, para cuyo uso poseía licencia.

El señor Campiayo fué curado en la Casa de Socorro del Centro de erosiones y contusiones de relativa importancia.

Síntesis biográfica

Lázaro Cárdenas, presidente electo de Méjico

Nació Lázaro Cárdenas, presidente electo de Méjico, en un antiguo pueblo de aspecto colonial ario, perteneciente al Estado de Michoacán. Cursó pintoresco con bella iglesia consagrada por los franciscanos. Cursó en la gran laguna de Chapala, el vaso interior más grande de Méjico. Su padre, dedicado a la agricultura, se llamó Dámaso Cárdenas; su madre, mujer hacendosa y de gran bondad, doña Felicitas de Rio. Nació el 21 de mayo de 1895. Es decir, apenas acaba de cumplir los treinta y nueve años.

Terminó su educación primaria en 1906. Como en su lugar natal no había estudios superiores y tuvo que ser el sostén de su familia, desde niño comenzó a trabajar. Lo hizo en la Administración de Rentas y en una pequeña imprenta. De ahí adquirió esa afición a la lectura, que todavía conserva. Grave trabajador, desde muy joven se distinguió por un constante afán de aprender. Y también desde muy joven fueron notables sus dotes de hombre varonoso.

Desde pequeño manifestaba una magnífica vocación militar. Amaba los tambores, los toques de corneta, los desfiles de los pequeños destacamentos de autoridades civiles y de la Cruz Roja; entre las señoras la condesa de Guelli. Allí al confin del muelle, entre la blancura de los tricrónicos de la guardia civil, enarbolaban gorras y pañuelos la gente del pueblo, pugnando por acercarse.

A medida que nos alejábamos, el grandioso puerto de Barcelona era aborrido en la grandiosidad de la urbe. Ya en mar libre la estatua de Colón se empesquecía cada vez más, destacándose, por el contrario, gigantescamente, el Montjuich. La sombra que proyectaba en el mar iba alargándose como si la montaña viniera a nosotros. El Sol declinaba y la tarde se entristecía. ¿Se referiría Lerroux a esta montaña cuando en uno de sus discursos decía, con aire de Júpiter tonante: «Si la montaña no viene a mí, yo iré a la montaña?»

Sombrosas siembras contestaban por nosotros desde lo alto del castillo. Creemos ver ahora desde las cumbres del Guadarrama al castillo de Montjuich, convertidas sus almenas y bastiones en Torres del Silencio a las que rondan los buitres y aves de rapina que esperan hacer presa en cuerpos desalmados que la tierra no les será leve.

Y como punto final, por ahora, no olvidemos que, como ya dijo Aristóteles: «La guerra siempre se hace por adquirir, y la prensa, el comercio y la piratería constituyen una trinidad indisoluble.

BERSANDIN

Accidente automovilista

Un militar muerto y otro gravemente herido. ZARAGOZA, 30.—Procedentes de Barcelona, adonde habían ido para comprar un automóvil, regresaban a Madrid el teniente coronel de ingenieros, retirado, don Leandro Goñi, de cincuenta y cuatro años de edad, y don Ricardo Goñi, de veintiseis años, casado. Ambos vivían en Madrid, en la calle de Begoña, 30.

Esta mañana, cuando regresaban, como decimos, de Barcelona, a las puertas de Zaragoza, en el barrio de Santa Isabel, el automóvil se estrelló violentamente contra un árbol cuando el vehículo marchaba a setenta kilómetros por hora.

Acedieron unos vecinos y se encontraron a los dos viajeros aplastados dentro de la caja del coche. Los presuntos auxilios y acudió el médico del barrio, que se encontró con que el teniente coronel había fallecido. El hijo estaba gravemente herido en la cabeza, hasta el punto de que no ha podido ser trasladado desde la Casa de Socorro al Hospital.

Han llegado a Zaragoza una hermana del teniente coronel y la esposa del teniente. Todas las autoridades y fuerzas de los dos regimientos de ingenieros de guarnición en Zaragoza han desfilado por la Casa de Socorro, y los oficiales de ingenieros han montado un servicio de guardia junto al herido.—(Fébus).

En la calle de Espoz y Mina

Varios individuos proponen una paíza a un afiliado o Acción popular. El domingo por la mañana se produjo gran alarma en la calle de Espoz y Mina, debido a la agresión de un feú víctima un individuo afiliado a Acción popular, llamado Narciso Campiayo, de treinta y dos años, por el herido, domiciliado en la calle de Lope de Vega, número 18.

Iba éste por la calle citada cuando le salieron al encuentro cuatro o cinco individuos, que le acometieron violentamente a palos y puñetazos. Los transeúntes se alarmaron extraordinariamente ante la violencia de la pelea, notándose que parecía que iba a pasar a mayores.

Por fortuna para Narciso, acudieron varios guardias de Seguridad, que le libraron de sus agresores, aunque no consiguieron detener a ninguno. Cuchado el afiliado a Acción popular, se le encontró una pistola del calibre 9, cargada, para cuyo uso poseía licencia.

El señor Campiayo fué curado en la Casa de Socorro del Centro de erosiones y contusiones de relativa importancia.

"ALADINO"

Semanario Infantil socialista. Redacción y Administración: Canarias, 18. MADRID Teléfono 19103. Precio del ejemplar: DÍE céntimos.

Ecos filarmónicos

Un cincuentenario musical intrascendente

Por estos días he leído un pequeño volumen que se publicó hace cincuenta años; ni uno más ni uno menos. Se trata de un Almanaque cómico-musical para 1884, según rezaba la portada, la cual añade que le escribieron los principales literatos y lo había ilustrado Manuel Cubas con multitud de caricaturas. Lo dió a la estampa la Casa editorial de música de Pablo Martín, que estaba establecida en la calle del Correo, es decir, junto a la Puerta del Sol, y lleva por título una palabra constituida por cuatro sílabas, que eran, a su vez, otras tantas notas musicales: «Kella-mi-don».

Por el tono y por el modo, este volumen recuerda bastante aquello que se denominó la «musa festiva» y que halló cumplimientos imperdables en la revista «Madrid Cómico». No figuran allí cuestiones trascendentes de estética, ni de historia, ni de folklore musical. Pero sí varios artículos, anónimos todos ellos, como los titulados «El pianista de café» y «Sobre-vino la murga», un abundante surtido de sueltos, chascarrillos, anécdotas y epigramas, una colección de breves noticias biográficas de algunos músicos célebres españoles, donde salían a relucir los siguientes: Pedro Salnue, Ramón Carnicer, el general don Blas Piarrad, Indalecio Soriano Fuentes, Hilarion Eslava, Joaquín Gaztambide y Cristóbal Oudrid. Hay, además, un juicio musical del año en verso, firmado por las iniciales L. B., numerosos dibujos de carácter musical con pies en verso, y dos piezas de música, ambas firmadas por I. Hernández; a saber: una sonata de la zarzuela en un acto «Los domillos verdes» y unas boleras sevillanas del juguete cómico-lírico en un acto «Morear por lo fino».

A falta de valiosos datos o de trascendentes noticias, ofrece este volumen rasgos curiosos, que pintan la situación musical madrileña de hace medio siglo. He aquí, efectivamente, algunos de ellos. Con referencia al teatro Real, se dice:

Se explotarán en el Real, por empresarios camaras, las pretensiones y el lujo de gentes de alta prosapia que, si no entulden de notas, tragan los gólgotes y pagan.

Sobre la cuestión de la ópera española, se expone textualmente:

Tratarán los zarzuelistas—; empresa noble y bizarra!—de implantar en la Zarzuela, en Apolo o en la Alhambra, la gran ópera española; y todo quedará en é; gnan; que si tenemos maestros, en cambio cantantes faltan.

Los conciertos sinfónicos arrancaron al poeta festivo este augurio lamentoso:

Vendrán después los conciertos con sus sinfonías magnas, si escapa algún moro siempre que el trompa le plazca.

Bajo un dibujo que representa al padre, la madre, la hija y el maestro

Ecos filarmónicos

Un niño perece en el techo de un vagón

El domingo por la noche se descubrió un desgraciado accidente en la estación de Las Matas, a la llegada del tren tramvia de Segovia. Como los viajeros observaron que del techo de uno de los coches de tercera caían gotas de sangre, avisaron a los empleados, y éstos subieron, encontrando el cadáver de un niño con la cabeza destrozada.

Sin duda se trata de un excursionista que carecía de medios económicos y viajaba en el techo del vagón, donde recibió un golpe en uno de los tróneles del trayecto.

El coche fué separado del convoy, y se dió aviso al Juzgado correspondiente, que acudió a la estación, logrando identificar el cadáver, que resultó el de José García Robledo, de catorce años, y que vivía en la calle del Marqués de Urquijo, número 31.

Trabajadores

La Cooperativa Socialista de Peluqueros-Barberos os ofrece los servicios de su primer establecimiento en la calle de PEREZ GALDO, 2 (cuquina a Fuencarral).

No se admiten propinas. Obreros aptos. ¡Trabajadores, ayudádnos! Precios económicos.

LOS DEPORTES

El francés Antonin Magne gana la XXVIII Vuelta ciclista a Francia

Los cuatro españoles terminaron la durísima carrera.--Por naciones, España ocupa el tercer lugar.--Otras pruebas en provincias.--Varias notas de interés

CICLISMO

La última etapa de la Vuelta a Francia. París, 30.--El domingo se disputó la última etapa de la Vuelta ciclista a Francia, de Caen a París, con un total de 211 kilómetros. Nunca en la historia de la Vuelta las posiciones se han alterado en la última etapa. De Caen a París el único obstáculo que encuentran los corredores en su tarea es las dificultades de circulación que originan los numerosos aficionados que, formando una larga caravana automovilística, acompañan a los routiers hasta su entrada en el velódromo de Saint-Denis. El domingo tomaron la salida a las nueve de la mañana los 39 clasificados en la última etapa. En los corredores se apreciaba claramente el cansancio; sin embargo, los españoles eran de los que se encontraban en mejor situación. Lucien Mottet era el que se encontraba en peor situación debido a que en una etapa que sufrió en la anterior etapa se reintrodujo de anteriores lesiones. En cambio, Ezquerro estaba casi curado de sus erosiones en la boca. Todos los comentaristas franceses han recogido la nota de que la única representación nacional que ha terminado la carrera ha sido la de España, con Cañardo, Montero, Ezquerro y Truba que tomaron la salida de París y París llegaron. La etapa de ayer era un paseo. Los corredores, que pasaron por Lixieux, unos 45 kilómetros de la salida, con algún retraso sobre el horario previsto, llegaron después su marcha y recomenzaron el tiempo perdido, de tal forma que en Evreux, a 123 kilómetros de Caen, habían logrado ya una ventaja de dos minutos. Después de pasar los corredores por Nante, los belgas intentaron dar la batalla porque no se resignaban a que terminara la Vuelta sin haber ganado alguna de sus etapas. El independiente belga S. Maes se fugó, y tras él se fueron los demás corredores; pero los grupos se fueron distanciando de modo notable, porque aquellos que se quedaban rezagados luego no pudieron recobrar su retraso por la aglomeración de público y automóviles que ocupaban la carretera. Entre los rezagados figuraban el francés Magne y el italiano Martano; pero la Vuelta italiana estaba decidida desde antes de la salida, y ya ningún peligro corrían de perder algunos minutos en la llegada. Maes, solo, hace su entrada en el Parque de los Príncipes, donde una multitud entusiasta le recibió con vitores y aclamaciones. Clasificación de la última etapa: 1. S. Maes, 7 h. 11 m. 45 s.; 2. Lapetite; 3. Stoppel; 4. Verveacke; 5. Spiecher; 6. Geyer; 7. Magne; 8. Le Greves; 9. Renaud; 10. Salazard; 11. Morelli; 12. Level; 13. Le Goff; 14. Buchi; 15. Herckenrath; 16. Truba; 17. Cañardo; 18. Vietto; 19. Martano; 20. Cazzulani; 21. Erne; 22. Ezquerro; 23. Montero. Clasificación general: 1. Antonin Magne (Francia), 147 h. 58 s. 2. Martano (Italia), 147 h. 42 m. 3. Lapetite (Francia), 148 h. 5 m. 4. Verveacke (primer independiente), 148 h. 11 m. 38 s. 5. Vietto (Francia), 148 h. 13 m. 6. Morelli (independiente), 148 h. 35 m. 7. Geyer (Alemania), 148 h. 36 m. 8. Maes (independiente), 148 h. 54 m. 9. Cañardo (España), 148 h. 43 m. 10. Truba (España), 148 h. 54 m. 11. Spiecher (Francia), 149 h. 6 m. 12. Louvriot (Francia), 149 h. 15 m. 13. Molinar (independiente), 149 h. 3 s. 14. Vignoli (Italia), 149 h. 36 m. 15. Gestri (Italia), 149 h. 36 m. 16. Cazzulani (Italia), 149 h. 46 m. 17. Buchi (Suiza), 149 h. 51 m. 18. Bonduel (Bélgica), 150 h. 0 m. 19. Ezquerro (España), 150 h. 7 m. 20. Stoppel (Alemania), 150 h. 7 m. 21. Erne (Suiza), 150 h. 8 m. 22. Level (independiente), 150 h. 11 m. 49 s. 23. Franil (independiente), 150 h. 4 m. 24. Gotti (Italia), 150 h. 4 m. 25. Le Greves, 150 h. 4 m. 26. Herckenrath, 150 h. 4 m. 27. Salazard, 150 h. 4 m. 28. Renaud, 150 h. 4 m. 29. Meiln, 150 h. 4 m. 30. Montero (España), 150 h. 4 m. 31. Wauters, 150 h. 4 m. 32. Gissels, 150 h. 4 m. 33. Le Goff, 150 h. 4 m. 34. Mottet, 150 h. 4 m. 35. Galateau, 150 h. 4 m. 36. Kutzbach, 150 h. 4 m. 37. Folco, 150 h. 4 m. Clasificación por naciones: 1. Francia, 443 h. 32 m. 41 s. 2. Italia, 446 h. 55 m. 5 s. 3. España-Suiza, 447 h. 28 m. 52 s. 4. Alemania, 447 h. 30 m. 5. Bélgica (Noti-Sport). El III Gran premio Valenciano-Alcoy-Valencia se lo adjudica Escuriet. VALENCIA, 30.--La segunda etapa de la carrera Valenciano-Alcoy-Valencia comprendía 158 kilómetros desde

la población alicantina hasta la capital valenciana. Desde el primer momento se impusieron Escuriet y Molina, que llegaron destacados a la meta. En los metros finales se impuso Escuriet, ganando la etapa. Clasificación: 1. Escuriet, 4 h. 44 m.; 2. Molina, 4 h. 44 m. 3/5; 3. Capella, 5 h. 2 m. 1 s.; 4. Nicoláu, 5 h. 2 m. 1 s.; 5. Bla, 5 h. 2 m. 2 s.; 6. López, Este, Avilero, Ferrando, Marco, Chafar, Valero, M. Soler, Salom, hasta 34 clasificados. Entre los que abandonaron la prueba están los buenos corredores Cardona y Pou. Clasificación después de las dos etapas: Escuriet, 9 h. 24 m. 3 s.; Molina, 9 h. 24 m. 3 s. 4/5; Esteve, 9 h. 43 m. 3 s.; Chafar, 9 h. 44 m. 1 s.; Salom, 9 h. 45 m. 1 s.; Capella, Bla, Ferrando, Nicoláu, A. García, etc. La organización, a cargo de la Peña Ciclista Excursionista, muy cuidada. (Noti-Sport). El campeonato de Navarra. PAMPLONA, 30.--Ayer se disputó el VIII Campeonato de Navarra de ciclismo. La prueba fue presenciada por numeroso público, que se interesó grandemente por el desarrollo de la carrera. Tomaron parte 24 corredores, de los que se clasificaron 16. El recorrido fue de 100 kilómetros, comprendido entre Pamplona-Muga de Guipúzcoa, por Lecumberry, y regreso. No se autorizó la participación del madrileño Vicente Carretero, tomando sólo parte ciclistas de la provincia. Clasificación: 1. Cantillena, 3 h. 23 m. 6 s.; 2. Isabal, 3 h. Calvez, 4. Canarias; 5. Tellería; 6. Cuartegui; 7. Guindamos; 8. Cincunegui. Por la tarde se verificó el reparto de premios. (Noti-Sport). Pablo García triunfa en una prueba de 65 kilómetros. HUESCA, 30.--Con buena organización, se ha disputado una carrera que comprendía el siguiente recorrido: Huesca-Torma-Huesca, y que hacían un total de 65 kilómetros. Venció Pablo García, que invirtió en el recorrido dos horas y tres cuartos. (Noti-Sport). FUTBOL El Burgos derrota al Palencia. BURGOS, 30.--Con mucho público se ha celebrado en el campo de La Serna un encuentro amistoso entre el equipo titular y el Palencia. Dominó extraordinariamente el Burgos; pero el trió defensivo adversario jugó mucho y bien. A pesar de esto, no pudieron evitar que en una avanzada del once local Rebedo, el interior derecha, de un gran chut de cabeza consiguiera el único gol de la tarde. Para el próximo domingo se anuncia un encuentro con el Acero de Bilbao, y para el siguiente, otro, con el Deportivo Alavés. (Noti-Sport). Construcción de un nuevo campo de fútbol. JEREZ DE LA FRONTERA, 30.--Han quedado rotas las negociaciones para el traspaso al Murcia del interior izquierdo de Jerez, Barba. Hoy se ha hecho pública la noticia de la construcción de un nuevo campo de fútbol, que llevará el nombre de Domecq porque lo costeará el industrial de su nombre. (Noti-Sport). La asamblea de la Federación Regional Murciana. MURCIA, 30.--Ayer se celebró la asamblea ordinaria de la Federación Regional Murciana de Fútbol. Se aprobó el acta de la reunión anterior, y a continuación el delegado de Alicante solicitó de los asambleístas un voto de censura al representante de la Federación asistente a la asamblea nacional celebrada en San Sebastián y al Comité, por la poca energía al no defender como debiera los intereses de los Clubs. Con este motivo se originó un vivo debate y menudearon los incidentes. Al final, la proposición fue retirada. Por último, hubo una proposición de que se admitiera en la segunda división a los Clubs Elche y Cartagena, puesto que no lo hicieron así, estos equipos desaparecieron del fútbol. El Comité tomó en cuenta esta propuesta y acordó suspender la asamblea y realizar gestiones para que la Federación Española respete los intereses de estos Clubs. (Noti-Sport). La asamblea de la Federación Valenciana. VALENCIA, 30.--Bajo la presidencia de don Antonio Cotanda se reunieron ayer en asamblea ordinaria las representaciones de los Clubs de fútbol de la región valenciana. Fue reelegido presidente el señor Cotanda, quien seguidamente, como delegado que había sido de esta Federación en la asamblea extraordinaria de la Federación española expuso lo que allí había ocurrido. Dijo que después de cuatro días de discusión, en una hora se impuso totalmente el criterio del señor Cabot sobre la estructuración del fútbol hispano. El delegado del Gimnástico protestó en términos enérgicos de que toda la representación del fútbol español haya podido ser dominada por un solo señor. Quedó aplazado, hasta que se reciba la notificación oficial sobre la forma de desarrollarse las competiciones españolas, el hacer el calendario del campeonato regional. (Noti-Sport). FUTBOL INTERNACIONAL El Admira se clasifica para la final. VIENA, 30.--El Admira ha quedado clasificado para la final de la Copa de Europa, que se disputará el próximo

domingo entre él y el Bolonia. El Admira jugó el sábado con el Juventus, y le batió por tres goles a uno, aunque los italianos dominaron. El partido de vuelta se jugó el día siguiente en Roma, y el triunfo fue favorable al Juventus por dos goles a uno. En la segunda parte, como el público viera que no se mejoraba el tanteo y que el Juventus no se iba a clasificar, hubo incidentes reclamando penaliz y invadido el público las pistas. (Noti-Sport). ATLETISMO Entrenamiento para los campeonatos de España. TOLOSA, 30.--En el estadio de Berazubi se verificaron pruebas de atletismo para seleccionar a los atletas que representarán a Guipúzcoa en los campeonatos de España. El equipo seleccionado se conocerá hoy lunes. Los vencedores de las pruebas verificadas ayer fueron los siguientes: 5.000 metros marcha: Munoa, 29 m. 55 s. 2/5. Peso: Erasquin, 12,14 metros (récord de Guipúzcoa). 800 metros lisos: J. González, 2 m. 1 s. 4/5. 5.000 metros: Hilario García, 16 m. 0 s. 2/5. 100 metros lisos: Sánchez Arana, 11 s. 3/5. 400 metros lisos: Pelletier, 54 s. 1/10. Lanzamiento de disco: Celaya, 39,83 metros. 110 metros vallas: Sánchez Arana, 16 s. 9/10. Altura: Empatados Borreguero y Moreno, 1,60 metros. 1.500 metros: Cialcata, 4 m. 14 s. 4/5. Relevos 4 por 100: Venció el equipo formado por Sánchez Arana, Ormaechea, Zabala y Cruz, 46 s. Salto de pértiga: Sastre, 3,05 metros. 400 metros vallas: González, 1 m. 0 s. 3/10. Triple salto: Pelletier, 12,15 metros. 3.000 metros, steeple chase: Iriarte, 10 m. 52 s. 1/5. Longitud: Cruz, 6,54 metros. (Noti-Sport). La marcha Valencia-Paris-Valencia. VALENCIA, 30.--Ayer llegó a esta población el marchador valenciano Vicente Escutia, después de haber realizado su marcha a pie Valencia-Paris-Valencia, 1.549 kilómetros. Ha empleado en este raid 29 etapas. Fue recibido por una nutrida representación del atletismo valenciano, acudiendo la casi totalidad de los socios del Club Deportivo Pampero, Sociedad a la que pertenece el esforzado atleta. (Noti-Sport). Match Francia-Inglaterra. PARIS, 30.--En el Stádium de Colombes se verificó el domingo el match de atletismo Francia-Inglaterra. Vencieron los ingleses por 66 puntos y medio contra 53 y medio de los franceses. (Noti-Sport). Los campeonatos italianos. MILAN, 30.--Se han disputado los campeonatos italianos de atletismo. Los resultados registrados en las pruebas principales han sido: En 1.500 metros, el recordmann mundial Beccali venció, empleando 4 m. 8/10. En 200 metros lisos, el triunfo fue para Tabernari, con 49 s. 5/10. En relevos 4 por 100 venció el Club Patria, de Milán, en 43 s. En pértiga valla, superado el récord de Italia por Innocenti, que saltó 3,95 metros. En maratón venció Fanelli, con 2 h. 49 m. 14 s. (Noti-Sport). OLIMPISMO Se pretende trasladar la localidad de la Olimpiada de 1936. VARSOVIA, 30.--El Comité polaco de deportes se ha dirigido a la Internacional Olímpica en solicitud de que los Juegos Olímpicos de 1936 se verifiquen en Nueva York, en vez de Berlín, atendiendo a la agitación política del país. Por lo avanzado de la época, no se considera viable la propuesta. (Noti-Sport). CARRERAS DE GALGOS Las pruebas del domingo. Los que acudieron a las carreras de galgos el domingo por la noche comprobaron con toda seguridad que en el Stádium se donde se disputó en Madrid de la mejor temperatura. Fue una temperatura verdaderamente ideal, lo que es un aliciente más. El C. D. Galguero ha obtenido un doble éxito: por el numeroso público y los resultados de las distintas pruebas, que han dejado satisfechos a todos los asistentes, desde el punto de vista deportivo. Resultó magnífica la prueba de resistencia sobre 900 yardas. La carrera de segunda categoría fue fácil para Toy. He aquí los resultados detallados: Primera carrera (lisa); cuarta categoría; 300 pesetas; 500 yardas.--1. Quaidán, de Manolita G. de Cañero; 2. Careta VII, de Alejandro Morales; 3. Tea, de Carmen García S. Maroto. No colocados: Carabonita, Platera, Corbata VI, Teddy, Lucero IV, Lagartija III y Boticario. Segunda (lisa); tercera categoría; 405 pesetas; 500 yardas.--1. Fresco, de Juliano Moreno; 2. Goya II, de Mariano Ruete; 3. Guerra, de Juan Marzal. N. C.: Diadema, Chiquitín, Abdulla. Lira II, Specialist, Kores y Lila II. Tercera (lisa); segunda categoría; 500 pesetas; 500 yardas.--1. Toy, de Virtudes Cuéllar; 2. Bolerg, de

Margarita Fernández Valderrama. N. C.: Rumban, Boby II y Rex. Cuarta (lisa); cuarta categoría; 300 pesetas; 900 yardas.--1. Ropa, de Román García S. Maroto; 2. Mas, de Antonio García S. Maroto; 3. Sultana II, de Damián Sanz. N. C.: Liborio, Trotski III, Eureka, Farruco y Coronel. Quinta (lisa); tercera categoría; 405 pesetas; 500 yardas.--1. Moro III, de Lorenzo Bernabé Méndez; 2. Capitól, de Amparo García de Brea; 3. Chamberl, de Tomás Ortiz. N. C.: Nely, Escotia, Pichi II, Agria, Pimentia y Agrio. Sexta (lisa); cuarta categoría; 300 pesetas; 550 yardas.--1. Zarzuela, de Margarita F. Valderrama; 2. Gladiador, de Adelaido Rodríguez; 3. Golfo, de Jesús González. N. C.: Misteiro, Amosanda, Marchena, Viento II, Turquesa II, Ruso II y Comquera. Séptima (vallas); cuarta categoría; 215 pesetas; 500 yardas.--1. Terreno, de Francisco Goldín; 2. Madrileño, de Petra de Miguel. N. C.: Cañero III, Farru, Tula y Tenazas. NOTICARIO Una nota de la Federación Cultural Obrera del Centro de España. Aprovechando el malestar entre las Sociedades de excursionismo, provocado por la disposición del ministro de Fomento y la salida en grupos, determinados agentes del fascismo están maniobrando para constituir una Federación musical y de excursionismo y deportiva frente a la F. C. D. O. Otros honrados que al principio creyeron de buena que el objeto de la constitución de dicha Federación era la unión de todas las Sociedades excursionistas para luchar contra las medidas de las autoridades, percatados de los manejos fascistas, han venido a darnos cuenta de ello. Ya en el primer Congreso de la F. C. D. O., el Comité nacional señaló este peligro, y se tomaron medidas para la creación inmediata (y hoy es ya un hecho) de la Sección de Excursionismo y de Exploradores obreros. Numerosas Sociedades se han adherido ya a nuestro movimiento, y en todas aquellas que haya antifascistas no tardarán en hacerlo. El objeto de publicar esta nota es prevenir a todos aquellos obreros honrados de los manejos de los fascistas, al mismo tiempo que informarles que la constitución de dicha Federación no tiene otro objeto que luchar enarriado contra la influencia de la F. C. D. O. en las capas populares. Por la Federación Cultural Obrera, El Comité nacional. Ayudada a los deportistas obreros. La Comisión organizadora de la participación de España en la concentración deportiva de París, en el campeonato del mundo de fútbol obrero, para sufragar los gastos, ha abierto una suscripción entre todos sus miembros y entidades simpatizantes. Ruega a todas aquellas entidades obreras que hayan recibido una circular con listas o sellos de propaganda, así como a todas aquellas que simpatizan con el movimiento deportivo obrero, que remitan, antes de finalizar esta semana, el importe de los donativos recaudados a nombre de Dionisio González, Bolívar, 14, Madrid. La primera lista asciende a 69,05 pesetas. Nueva Directiva del Club Deportivo Nacional. En reciente junta celebrada por esta Sociedad se nombró Junta directiva, que ha quedado formada del modo siguiente: Presidente, don Felipe Martín Crespo; vicepresidente, don José Dobao Lavín; secretario, don Jesús Rubiolo; tesorero, don Pablo García Pezuelo; tesorero, don José López; contador, don Luis Ruiz; vocales: don Luis Mareco, don Manuel Ferrero, don Luis Barrera y don Francisco Santos. Movimiento obrero El Consejo obrero de M. Z. A. suspende la celebración de Junta general. El Consejo obrero de M. Z. A. pone en conocimiento de todos sus afiliados que ha sido suspendida la continuación de su junta general ordinaria por orden de la Dirección general de Seguridad. SE HAN REUNIDO Cerveceros. Ha celebrado esta organización junta general ordinaria en el salón grande de la Casa del Pueblo, aprobándose diversos asuntos de trámite administrativo relacionados con el movimiento de afiliados, actas y estado de cuentas. Los demás puntos del orden del día no pudieron tratarse por haber sido prohibida su discusión por la Dirección general de Seguridad, cumpliendo órdenes gubernativas. Tapieros. Ha celebrado esta Sociedad junta general ordinaria en el salón terraza de la Casa del Pueblo, aprobándose las actas, cuentas y gestiones del Comité. También se aprobó la gestión de la Comisión nombrada para intervenir en el conflicto de la Casa Herráiz. Entre otros acuerdos se tomaron los siguientes: Abrir una amnistía por espacio de tres meses para que ingresen en la organización, sin abono más cuota que la ordinaria, los compañeros que hayan sido baja por falta de pago. Finalmente, se cubrieron los cargos directivos del siguiente modo: Vicepresidente, José Araçil; secretario, Julián Victoria; contador, Juan Cernego; vocal segundo, Abelardo Duch; vocal cuarto, Emilio López. Mesa de discusión: Presidente, [Trabajadores] Propagad y tead EL SOCIALISTA

Salvador Soria; vicepresidente, Antonio Santú; secretario primero, Ignacio García, y secretario segundo, Lorenzo Moreno. CONVOCATORIAS Mozos del comercio, transporte e industria. (Sección del transporte). Se ruega a todos los compañeros de la Sección del transporte asistan a la asamblea general, que tendrá lugar el día 31, a las nueve de la noche, en la Casa del Pueblo. LOS GRUPOS SINDICALES SOCIALISTAS El de Artes Blancas. (Sección sindical). Se ruega encarecidamente a todos los compañeros que integran esta Sección, pasen hoy sin falta por la Secretaría 19 de la Casa del Pueblo, a las cinco de la tarde, para conocer un asunto de interés, recomendándose una puntual asistencia. El de Seguros. Se ruega a los compañeros afiliados a este grupo se pasen por la Secretaría 19 de la Casa del Pueblo, hoy, día 31, a las siete de la tarde, para comunicarnos un asunto de interés. El de obreros del vestido. Se ruega con carácter de urgencia a todos los compañeros pertenecientes a este grupo, se pasen por la Secretaría 19 de la Casa del Pueblo, hoy, día 31, a las siete de la noche, para darles a conocer un asunto de interés. El de Agua, Gas y Electricidad. Este grupo ha celebrado junta general ordinaria, en la que se aprobaron las cuentas, altas y bajas y gestiones del Comité. También se tomó el acuerdo de imponer una multa de 25 céntimos a todos los compañeros que, sin justificarlo, falten a las reuniones que celebre el Grupo o a cualquiera de las convocatorias que este Grupo haga; haciendo constar que a aquel compañero que se le impongan tres multas seguidas será expulsado del Grupo. Otro acuerdo fué el de celebrar una excursión a Bolargue a base de un acto de propaganda. Al mismo tiempo se recuerda a todos los compañeros que hoy, martes, continuará la reunión. El de Vidrieros y Fontaneros. Se recuerda a los compañeros de este Grupo y simpatizantes que mañana, día 1 de agosto, queda cerrado definitivamente el plazo de inscripción para la excursión que el Grupo realizará al Puerto de San Juan. El de Productos Químicos. Celebrará junta general ordinaria hoy, a las siete y media de la tarde, en su domicilio social, Augusto Figueroa, número 29. PARA HOY EN LA CASA DEL PUEBLO En el salón grande, a las siete de la tarde, Cerveceros. En el salón terraza, a las once de la mañana, Churreros; a las nueve de la noche, Socorros de Ciegos. Exposición de dibujos contra la guerra y el fascismo Se ha inaugurado con gran éxito en el Ateneo de Madrid, una Exposición de dibujos contra la guerra y el fascismo, conmemorando el XX aniversario de la declaración de guerra en 1914. En esta Exposición figuran trabajos muy interesantes de obreros, de un grupo de niños del S. O. E., y de muchos conocidos. Las horas de visita son de seis de la tarde a nueve de la noche. Mañana, miércoles, a las siete, conferencia de María Teresa León. Carnet del militante Circulo Socialista de Latina-Indiana. Se convoca a todos los compañeros inscritos en el Grupo artístico de este Circulo para mañana, miércoles, a las ocho de la noche, en el domicilio social. Circulo Socialista de las barriadas del Puente de Segovia. Este Circulo celebrará junta general (continuación de la anterior) el día 2 de agosto, a las nueve y media de la noche, en el domicilio social. Grupo alpino Salud y Cultura. Con gran animación, y sobre el recorrido Pradera de los Corralillos, Puerto de la Fuenrria, Minguta y regreso, ha celebrado este Grupo su anunciada marcha de parejas mixtas, clasificándose los siguientes compañeros: 1. María Flores y Hermenegildo Velázquez, que invirtieron en el recorrido 51 m. 29 s.; 2. Hortensia Ramírez y Enrique Juez, 55 m.; 3. Angeles Bellido y Jesús Velázquez, 56 m. 50 s.; 4. Pepita Ramos y Antonio Ramos, 1 h. 13 m. 15 s.; 5. Cecilia Ferrándiz y Pablo Maestro, 1 h. 15 m. 15 s.; 6. Angeles Ferrándiz y Luis Velázquez. Se recuerda a los compañeros que, habiéndose adquirido dos tiendas de campaña, los que deseen hacer uso de ellas deberán dirigirse por escrito al Comité. Año alpín. En el día de ayer han sido inscritas en el Registro civil dos niñas, hijas de nuestro compañero Francisco Garrigós Soler, presidente de la Sociedad de Obreros y Empleados de Tranvías. Necrológico. Hoy, a las tres de la tarde, tendrá efecto el entierro de una de estas niñas, fallecida en el día de ayer en la Maternidad, de la calle de O'Donnell. El sepelio partirá de dicha Maternidad, por la puerta de la calle de Jorge Juan, al Cementerio Civil. Jurado mixto de las industrias de la confección, vestido y tocado Se pone en conocimiento de los interesados que las bases de reforma de calzado han sido aprobadas por este Jurado mixto y obligan a su cumplimiento por parte de todos los maestros reformadores de calzado, tanto en lo que se refiere a disposiciones generales como en formales y tarifas de precios.

Cines y teatros El conflicto entre el maestro Guerrero y los profesores de orquesta Con el fin de que la opinión conozca en todos sus detalles el conflicto surgido entre el maestro Guerrero y los profesores de orquesta, conviene hacer historia del mismo desde su comienzo en Madrid hasta hoy, pues parte de la prensa ha hecho algunos relatos que por su laconismo y poca claridad han desvirtuado en sus informaciones la verdad de lo ocurrido, y al objeto de que cada cual quede en el lugar que le corresponde, me veo precisado a salir al paso, para que con la mayor claridad posible y el mejor deseo por mi parte no se dé torcida interpretación al litigio en que por casualidad tuvo intervención. Como consecuencia de varios escritos publicados en la prensa con el aval del maestro Guerrero, de cuya razón o sinrazón no voy a ocuparme, el II Congreso Obrero de la Industria de Espectáculos Públicos, celebrado a principios del mes en curso, acordó no interpretar sus composiciones ni intervenir en los trabajos que la representación de sus obras precisare. El día 25 del corriente, la orquesta Mirecki, que actuaba en el teatro Colisevm, propiedad de la otra parte litigante, a la que circunstancialmente pertenecía yo, tuvo conocimiento oficial de este acuerdo, y con el debido respeto personal, el jefe de la Agrupación comunista la Empresa la decisión de la orquesta de dar cumplimiento al acuerdo del Congreso, absteniéndose, por lo tanto, de interpretar la música del autor señor Guerrero. Hubo, naturalmente, varias entrevistas, siempre dentro de la mayor corrección, y el maestro Guerrero hizo saber a la orquesta Mirecki que en el asunto intervenía un prestigioso abogado y varias entidades, entre ellas el Bloque Patronal, por lo que de antemano se consideraba vencedor en la batalla entablada, tomando como primera medida el acuerdo de que todas las orquestas contratadas y las que se contratasen serían obligadas a interpretar alguna composición suya en cada programa, augurando que con este procedimiento sus ingresos serían fabulosos en la Sociedad de Autores. El señor Guerrero aseguraba tener la certeza de que el acuerdo que motivaba la conversación era una intervención publicada en el "Heraldo de Madrid", cuyo diario lo mostró, y por nuestra parte, sin entrar en disquisiciones de si eran o no fundados los motivos del acuerdo citado, de momento debíamos cumplimentar lo mismo sin perjuicio de informarnos del porqué de esta medida; y, al efecto, dejamos de interpretar "Lagartraman", canción que figuraba en el programa de Raquel Meller. Al día siguiente, terminada la actuación de la señora Raquel, debutó la compañía de Harry Flemming, compuesta de varios números de variedades, y una orquesta, en cuya orquesta fui contratado, terminando mi compromiso con la orquesta Mirecki. Con la nueva compañía asistí a varios ensayos, y hasta el último día de éstos no se puso en ensayo ninguna composición del maestro Guerrero. La inclusión en el repertorio de la compañía del fox-trot "Los bomberos", fué en cumplimiento de la orden o acuerdos del Bloque patronal? No lo sé. Lo cierto es que el día del debut se puso en escena un tango al final de la primera parte y el fox "Los bomberos" al final, también, de la segunda parte, no haciéndonos ninguna objeción por parte de la orquesta a estos números, hasta que al siguiente día, viendo que íbamos a interpretar el mismo programa que el anterior, rogamos al señor Carcellé retirase del programa dichos números desde el día siguiente, y dándole, por consiguiente, veinticuatro horas para que se hicieran los ensayos precisos para la sustitución de los números recusados por nosotros. No se nos hizo caso; y el día 28, por la tarde, el primer número del maestro Guerrero fué sustituido por el segundo, pero el segundo se intentó hacerlo sabiéndanos de que no lo íbamos a interpretar, y que el empeño de la Empresa, al chocar con nuestra decisión, había de provocar un conflicto en la sala, cuyo interés quedó frustrado por la habilidad del señor Flemming, que, vista la actitud de la orquesta, optó por saltar el programa, dando fin a la función sin más novedad. Por la noche, por tozudez del empresario, señor Carcellé, se retiró el día de la tarde; o sea: se pasó por alto el primer número (sin duda no convenía surgiera el conflicto a primera hora para evitar la devolución del importe de las localidades), y se consultó con Ferrándiz y Pablo Maestro, a los que nosotros contestamos que sosteníamos lo dicho con respecto al particular. No obstante, el señor Carcellé ordenó al señor Flemming que diera la entrada y solamente sonaba el piano. Con este resultado se intentó por tres veces que la orquesta respondiera; pero ni a la de tres se pudo conseguir el deseo de la Empresa, por lo cual don Inocencio Guerrero, desde el escenario, se dirigió al público (que con anterioridad reclamaba la interpretación de "Los bomberos" sin constar en los programas dados a la publicidad) y comunicó que la orquesta, por acuerdo conictivo de la profesión, se negaba a interpretar dicho número. El escándalo que produjo la torpeza de la Empresa es inenarrable, pues creo que jamás teatro alguno haya sido testigo de tamaño escándalo. En esta situación continuamos aproximadamente una hora, hasta que, guiados de la nobleza que supone el evitar que la Empresa se viera obligada a devolver el importe de las localidades, y considerando el perjuicio que inconscientemente se ocasionaba ella misma, optamos por interpretar el varias veces repetido fox "Los bomberos", lo cual anunció personalmente al público, y así continuó la función por dentro y por fuera. Entrando en el terreno de las consideraciones, se me ocurre preguntar: ¿Pudo ser evitado el escándalo dentro de las normas legales? Sí. La tra-

mitación que este conflicto debiera haber llevado es sencillísima. Planteado el conflicto, como se planteó, con veinticuatro horas de antelación, la obligación de la Empresa era rescindir "cipo facto" el contrato con la orquesta con arreglo al artículo 89, causa sexta, de la ley de Contrato de trabajo, si así convenía a sus intereses, o en otro caso presentar ante el Jurado mixto de Espectáculos públicos una demanda por incumplimiento de contrato. Esto en lo concerniente a conflictos sociales. En lo que respecta al orden público, la autoridad gubernativa debe exigir responsabilidades a la Empresa por incumplimiento de lo dispuesto en el artículo 3.º párrafo segundo, del reglamento de Espectáculos públicos de 13 de octubre de 1913. El domingo día 29, despedida la orquesta de Harry Flemming, se intentó dar función con dos pianos, y no se consiguió por la rotunda negativa de los pianistas, que prestaron su solidaridad a sus compañeros de orquesta, viéndose obligada la Empresa a devolver al público el importe de las localidades y suspender el espectáculo. ¿Ha recapacitado bien el maestro Guerrero los perjuicios materiales que la actitud de sus ex compañeros de profesión pueden producirle? Piénselo bien, maestro. Piense que con una rectificación de conducta se puede llegar con facilidad a la cúspide del teatro Colisevm y con satisfacción exclamar: ¡Esto es mío! Victor CEBERIO CARTELES Funciones para hoy CAPITOL.--(Sesión continua.) Revistas Paramount y Vuelan mis Casaca. CINEMA CHAMBERI.--(Siempre programa doble.) 6,30 y 10,30. El monstruo de la ciudad (Jean Harlow) y El hijo del destino (Ramón Novarro). CINE MONTECARLO (Embajadores, 114).--Arturo y Telise, prestigioso. Rasputin (en español). (Butaca, 0,50). FRONTON MADRID.--Todos los días, a las 4,30 de la tarde y 10,15 de la noche, grandes partidos por señoras raquetistas. Martes, viernes y domingos, partidos extraordinarios. PLAYA DE MADRID.--El mejor baño. Dos restaurantes. Fronton, patines. 11 noche, cine sonoro. Los mejores programas. Federaciones Nacionales La Gráfica Española. Reunido el Comité central, se leyó la correspondencia que sigue, y se tomaron los acuerdos que se mencionan: De la Sección de Salamanca, participando el nombramiento de nueva Directiva, por haber extinguido la anterior su curso reglamentario. De la de San Sebastián, dando cuenta de que el federado de aquella filial, encartado en el proceso de Tolsa con motivo de un supuesto hallazgo de explosivos, ha sido condenado a tres años de prisión, junto con otros camaradas, y que contra estas sentencias se ha apelado al Supremo, por estimarlas improcedentes. Del Grupo de Luarca, interesando el despacho de un expediente de alicada interpuesto contra sentencia del Jurado mixto de Oviedo, por despido de varios operarios de la imprenta de R. P. del Río, de aquella población, ante el ministerio de Trabajo. De la de Ciudad Real, manifestando que han sido despedidos de la imprenta provincial, de aquella localidad, 18 camaradas, ocupados en la confección del Censo electoral, y sin que éste aun se terminara, cuando que estos despedidos creen haber sido a una represalia realizada contra ellos compañeros, porque éstos, al enterarse de que un colador del citado centro benéfico había herido levemente a dos asilados menores, al ser propios, hecho acaecido in vista de un caso de, se personaron en son de protesta en el Gobierno civil, y consiguieron fuera expeditado dicho colador. El secretario, en nombre de la comisión, en nombre del Comité central, se trasladó a dicha localidad, amplió la redacción de estos hechos, y dio cuenta de las gestiones realizadas cerca del gobernador civil de la provincia para la readmisión de los despedidos y unidad de los trabajos empezados de la confección del Censo electoral, así como de sus inútiles intentos de ponerse al habla con representaciones autorizadas de la Comisión gestora de la Diputación provincial; siendo aprobada su gestión, al par que acordándose seguir ésta cerca de la mencionada Diputación y del gobernador civil de la provincia, a fin de lograr la readmisión de los despedidos y que se continúe la confección del Censo electoral en la imprenta de la repetida Diputación. Aviso importante.--Se pone en conocimiento de las Secciones todas que el viernes último fué impuesta en Coarros, con dirección a las mismas, una circular, señalada con el número 105, dándonos instrucciones para que, desde el 1 de agosto próximo, mejoraran la bonificación del Estado al subsidio de paro en un 75 por 100, en vez de un 50, como se venía haciendo, y liquiden con la Tesorería de la Federación en la forma que allí se previene estos subsidios mejorados, así como los anteriores. Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas mensuales en Madrid y 0 pesetas el trimestre en provincias. Pago adelantado.

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes 2,50 pts.
Provincias, trimestre 9,—
25 ejemplares, 1,75 pts.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD
PÍDENSE TARIFAS
Los anuncios se admiten en esta Administración
de 9 de la mañana a 12 de la noche.

EN VIENA PROCURAN DAR LARGAS AL NOMBRAMIENTO DE VON PAPAN

El nuevo canciller, Schuschnigg, es el organizador de las milicias católicas

Panetta se declara autor de los disparos contra Dollfuss

VIENA, 30.—El nuevo Gobierno queda constituido con las siguientes bases:
Canciller federal: Schuschnigg, quien al mismo tiempo se encargará de las carteras de Defensa nacional, Instrucción pública y Justicia.
Vicecanciller: príncipe Starhemberg, quien se encarga al mismo tiempo de la Seguridad pública.
Ministro federal: Berger Waldenegg, encargado también de la cartera de Negocios extranjeros.
Ministro federal: Fey, encargado además de sus funciones actuales, como comisario general del Estado, de los asuntos de Administración interior.
Hacienda: Buresch.
Comercio: Stockinger.
Administración social: Neustaedter Stuarmer, quien se encarga además de los asuntos de la organización gremial.
La cartera de Agricultura y Montes queda sin portador.
Defensa nacional: general Zehner.
Instrucción pública: jefe de sección, Penner.
Justicia: Karwinski.

Estos tres últimos como secretarios de Estado.
Al vicecanciller se le agregará un secretario de Estado para la Seguridad pública, cuyo nombramiento se efectuará en breve.
Como secretario de Estado de Agricultura sigue el actual secretario de Estado, Hg.
Al ministro de Administración social se le agrega un secretario de Estado para la protección a los obreros.
Se conserva el Comité de ministros para medidas extraordinarias de seguridad, bajo la presidencia del príncipe Starhemberg y la vicepresidencia de Fey.

Durante el corto plazo de transmisión de poderes, Berger seguirá desempeñando la cartera de Justicia, y Karwinski el departamento de Seguridad pública.
Igualmente el actual secretario de Estado, Tauschitz, continuará, por corto tiempo, llevando los asuntos del secretario de Estado de Negocios extranjeros.—(Fabra.)

Schuschnigg fué el creador de las Sturmsharen católicas-fascistas.
El nuevo canciller, Schuschnigg, nació en 1897 en Riva, a orillas del lago de Garda. Hijo del general Arturo Schuschnigg, es una destacada figura del movimiento católico austriaco.

En 1915 marchó al frente de Italia, donde combatió hasta el final de las hostilidades. Hecho entonces prisionero, no fué puesto en libertad hasta el mes de septiembre de 1919.
Nombrado ministro de Justicia a principios del año 1932, ha asumido también algunas temporadas la cartera de Instrucción pública.

Schuschnigg es el organizador de las milicias católicas denominadas Sturmsharen.—(Fabra.)

El ex sargento Panetta declara que él fué quien disparó sobre Dollfuss.
VIENA, 30.—En un interrogatorio a que ha sido sometido esta mañana el ex sargento Otto Panetta, ha confesado ser el autor de los dos disparos que quitaron la vida al canciller Dollfuss. Ha añadido que deseaba vengarse, pues había sido expulsado del ejército acusado de manejos nacional-socialistas.—(Fabra.)

Se ha reunido el Consejo sumarísimo.
VIENA, 30.—A las cuatro y media de la tarde se ha reunido el Consejo de guerra que verá y fallará la causa instruida contra los rebeldes nazis.—(United Press.)

Los fascistas de la Heimwehr querían imponer a su jefe, Starhemberg, como canciller; pero al fin, se conformaron.—Se calibra una misa bajo la protección de las ametralladoras.
VIENA, 30.—El soldado Otto Panetta, al confesar que mató al canciller Dollfuss por venganza personal, añadió: «Quise vengarme por haber sido despedido del ejército.» La pistola que le fué ocupada es del calibre correspondiente a las balas que cortaron la vida del canciller.

Hoy se ha sabido que el domingo 25.000 individuos de la Heimwehr, de la parte baja de Austria, entregaron un ultimátum, en el que se negaban a salir de la ciudad, a menos que el príncipe Starhemberg fuese nombrado canciller. Inmediatamente, el Gobierno adoptó medidas, y refuerzos de tropa fueron traídos a la capital. Todo se preparó como si hubiese la inminencia de nuevas batallas. Tres puestos militares de la ciudad fueron reforzados y en los lugares estratégicos fueron emplazadas ametralladoras.

Con el país al borde de la guerra civil, se reunió el Consejo de Ministros para decidir quién debía ser el nuevo canciller. Cuando el príncipe se enteró que él no sería designado para tan elevado cargo, abandonó el salón de consejos y personalmente rogó a sus partidarios que no perturbasen la paz y que regresaran en orden a sus domicilios.

Esta mañana, en la catedral de San Esteban, se dijo una misa de réquiem por el alma de Dollfuss. Durante el acto, dos ametralladoras, debidamente pertrechadas y con el personal preparado para hacer fuego, fueron colocadas en una calle próxima a la entrada del templo. Estas y otras medidas de precaución se tomaron para evitar agresiones a los jefes gubernamentales que asistieron a la misa. A cierta distancia de las ametralladoras se permitió el estacionamiento del público. Mientras tanto se hacían negociaciones para que se entregaran 300 nazis que estaban acampados en Lavamund, cerca de la frontera yugoslava, y que no se atrevían a pasarla por temor de que contra ellos se hiciese fuego. Por otra parte, las tropas austriacas no entraban la mañana con estos nazis por estar tan

cerca de la frontera y tener los jefes gubernamentales que un tiro en el dicho lugar pudiera tener derivaciones internacionales. Se espera, pues, que se entreguen, y así se evitan complicaciones con Yugoslavia.—(United Press.)

Continúan los atentados terroristas.
VIENA, 30.—Durante el día de ayer se han cometido diversos atentados terroristas en el territorio austriaco, especialmente en Oberndorf.—(Fabra.)

En Innsbruck, los heimwehren atacan a los nazis.—Mussolini da facilidades y mantiene concentraciones de tropas en la frontera.
VIENA, 30.—En Innsbruck, los milicianos heimwehren han pasado a las armas contra los nazis, varios de los cuales han resultado muertos. Una parte de los heimwehren del Tirol ha sido trasladada a Carintia con objeto de reforzar, en caso necesario, la acción de las tropas federales contra los rebeldes hitlerianos. Italia ha permitido que estas fuerzas pasen a través de una parte de su territorio.

Contingentes italianos, provistos de tanques y cañones de montaña, están concentrados cerca de Bolzano, en las proximidades de la frontera, que las tropas italianas podrían alcanzar en menos de una hora. No se cree, por otro lado, en vista especialmente de la actitud de Hitler, en la eventualidad de una acción armada por parte de Italia.—(Fabra.)

Cuatro divisiones ocupan los puertos de la frontera.
ROMA, 30.—Las cuatro divisiones italianas enviadas a la frontera austriaca ocupan los puertos de Resia, Brennero y Carvil y el paso de San Cándido y se apoyan en las bases de Bolzano y Udina.—(Fabra.)

Dilaciones para la contestación a Hitler sobre el nombramiento de Von Papan.
VIENA, 30.—De acuerdo con lo que se había previsto, el Gobierno austriaco no se apresura en dar una contestación al nombramiento de Von Papan para el puesto de ministro del Reich en Viena.

En los círculos vieneses se deja traslucir la mala impresión causada por la falta de tacto de que ha dado prueba la prensa oficial alemana al comentar el asesinato del canciller Dollfuss.—(Fabra.)

Incidentes en la frontera bávara.
VIENA, 30.—Han continuado registrándose incidentes en diversos puntos. En Aberndorf, estación fronteriza, situada en el límite de la provincia de Salzburgo con Baviera, un guardia austriaco ha sido herido por un tiro de fusil disparado desde la orilla alemana. Entre heimwehren y nazis se suscitó una riña en la Alta Austria, resultando muerto un nazi.—(Fabra.)

Hitler olerá la frontera para impedir una incursión de los legionarios austriacos.
VIENA, 30.—Noticias de fuente bien informada confirman que las autoridades alemanas han adoptado severas medidas para el cierre de la frontera austro-bávara, con objeto de impedir una incursión de la legión nacional-socialista austriaca en territorio austriaco.—(Fabra.)

En Austria dicen que los legionarios querían cruzar la frontera y que el ejército alemán fusiló a los más exaltados.
VIENA, 30.—Comunican de Innsbruck que el sábado por la noche la población de Kufstein fué avisada de que se había señalado el paso de la legión austriaca de Baviera marchando hacia la frontera.

Se supo más tarde que fuerzas de la Reichswehr habían detenido a los legionarios dirigiéndolos hacia Múnich, no sin tener que fusilar a varios de los más exaltados que se resistían abiertamente a obedecer.

Las autoridades alemanas han establecido un riguroso control en la frontera.—(Fabra.)

Aousaciones contra Hitler.
NUEVA YORK, 30.—Mataja, ex ministro de Negocios extranjeros de Austria, ha pronunciado, por telegrafía sin hilos, un discurso, en el que ha declarado que los nacionalsocialistas alemanes son responsables del asesinato del canciller Dollfuss. Ha afirmado también que el ministro alemán en Viena, Rith, dirige la propaganda hitleriana en Austria. Terminó diciendo: «No tendremos paz en Austria mientras Alemania no nos deje en paz.»—(Fabra.)

Hungría se opone a la entrada de refugiados nazis en su territorio.
BUDAPEST, 30.—De fuente oficial se afirma que las medidas adoptadas por el Gobierno en la frontera austro-húngara tienen por único fin evitar la entrada de indeseables en territorio húngaro.

Hasta ahora no se han efectuado ninguna concentración de fuerzas militares.—(Fabra.)

El «Times» es recogido en Alemania por un artículo sobre la situación austriaca.
BERLIN, 30.—La policía secreta del Estado se ha incautado hoy de la edición del «Times» llegada a Alemania. Parece que el motivo es la publicación de un artículo sobre el Sarre y de otro sobre los acontecimientos de Austria.—(Fabra.)

Inglaterra observa una actitud expectante.
LONDRES, 30.—Contestando a una pregunta que le dirigió un diputado en la Cámara de los Comunes, sir John Simon ha declarado que el Gobierno británico continúa atento a los acontecimientos de Austria. No se impone acción alguna y no se ha pensado tampoco en ello.

El ministro añadió que no se ha pensado tampoco en convocar una reunión especial del Consejo de la Sociedad de Naciones para estudiar la situación actual.—(Fabra.)

Se aplaza el Consejo de guerra contra el autor de la muerte de Dollfuss.
VIENA, 31 (1 m.).—A media noche ha sido aplazado hasta el martes, a las nueve de la mañana, el Tribunal de guerra que juzgará al autor de la muerte del canciller Dollfuss, el soldado Otto Panetta.—(United Press.)

Un expresivo telegrama del vicecanciller austriaco a Mussolini.
ROMA, 30.—El aduce ha recibido del vicecanciller austriaco el siguiente telegrama:

«Sus elevadas palabras de alabanza a nuestro llorado jefe y la solidaridad que nos ha expresado han servido de gran consuelo a Austria, al pueblo austriaco y a los amigos y colaboradores de nuestro perdido canciller. Ruego a vuestra excelencia, en nombre de mis colegas y en el de todo el pueblo austriaco, que acepte las más cordiales y sinceras gracias por esta nueva prueba de noble amis-

dad personal hacia nuestro querido canciller y que él correspondía con el generoso impulso de su alma leal y noble. Mi gratitud cordial también va dirigida a las palabras y a los actos con que el pueblo italiano, por mediación de la persona de su aduce, ha expresado la participación en nuestro sentimiento, que agradecen profundamente todos los patriotas austriacos, así como la amistad que siente Italia por Austria, que apreciamos sobre todas las cosas de este mundo.»—(United Press.)

Termina la insurrección de los nazis en Carintia y Estiria.
BELGRADO, 30.—La última resistencia que oponían los insurrectos nazis en Carintia y Estiria ha cesado esta tarde al llegar refuerzos de tropas federales.

Trescientos insurrectos han pasado la frontera con todo su equipo, después de haber hecho saltar sobre el río Lavamund un puente que se halla en territorio austriaco.—(Fabra.)

Se dice que el abogado general de Austria pide la libertad de varios jefes socialistas.
VIENA, 30.—En el Palacio de Justicia ha circulado el rumor de que el abogado general había hecho llegar al ministerio de Justicia un informe, en cuyas conclusiones figura la libertad de varios jefes socialistas, detenidos a consecuencia de los desórdenes de febrero último, entre ellos el ex burgomaestre de Viena señor Seitz, el diputado señor Danneberg y el general Koenig, organizador de la Schutzbund socialista.—(Fabra.)

En el XX aniversario del asesinato de Jaurés
Veinte mil socialistas y comunistas parisinos desfilan, con el puño en alto, frente al panteón

PARÍS, 29.—Veinte mil socialistas y comunistas, llevando banderas rojas y con los puños en alto, celebraron una manifestación hoy, conmemorando el vigésimo aniversario de la muerte del líder socialista Jean Jaurés. El desfile se efectuó alrededor del Panteón, sin que se registraran incidentes.—(United Press.)

La paz armada
Baldwin declara, aludiendo al pacto de Locarno, que las fronteras de Inglaterra llegan al Rin

LONDRES, 30.—Habiendo en la Cámara de los Comunes acerca del programa aeronáutico del Gobierno, Baldwin ha declarado, entre otras cosas:

«Al hablar hoy día de las fronteras de Inglaterra, no podemos ya pensar en los acantilados calcáreos de Douvres, sino en el Rin. Ahí es donde hoy se encuentra nuestra frontera.»

Esta declaración fué acogida con grandes aplausos por la Cámara.—(Fabra.)

Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas mensuales en Madrid y 9 pesetas el trimestre en provincias. Pago adelantado.

Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas mensuales en Madrid y 9 pesetas el trimestre en provincias. Pago adelantado.

za que reina entre él y sus fieles del Sarre.
Cuando los Gobiernos de Alemania y Francia—añadió—se comprometieron en Ginebra a no ejercer presión ni influencia alguna sobre el plebiscito del Sarre, también esto tiene gran valor para mí, como obispo.—(Fabra.)

Noticiario del extranjero

Se preparaba un movimiento revolucionario en el Brasil.
RIO DE JANEIRO, 30.—Comunican de Recife que, según un rumor que no ha sido confirmado, el Gobierno ha sido prevenido ayer de que iba a estallar un movimiento armado. Han sido detenidos 46 paisanos y militares.

Se va a pique una lancha italiana en la que iban 20 personas.
TURIN, 30.—En Ponte Ticino se ha ido a pique una lancha, en la que iban veinte personas.

Hasta ahora han sido extraídos cinco cadáveres.—(Fabra.)

A consecuencia de una desgarradura en la envoltura, cayó el globo norteamericano que intentaba superar la marca de los aeronautas soviéticos.
RAPID CITY (Dakota del Norte), 29.—El globo que intentó ayer su ascensión a la estratosfera, después de varias alternativas y a consecuencia de una desgarradura en la envoltura, comenzó a descender rápidamente cuando se hallaba a 18.000 metros de altura.

Como quiera que la velocidad en el descenso iba acentuándose, los pilotos, cuando el globo se hallaba a 1.500 metros de altura, decidieron lanzarse al espacio provistos de paracaídas, consiguiendo llegar al suelo sin el menor daño cerca de Goldredgen.—(Fabra.)

La barquilla se ha estrellado, pero se espera recuperar algunos de los instrumentos.
GOLDREDGEN (Nebraska), 30.—A pesar de que la barquilla del globo estratosférico se ha estrellado, se cree que todavía se podrán obtener algunos resultados prácticos del vuelo.

Uno de los instrumentos más importantes, un espectrógrafo, ha caído fuera de la góndola estropeada, y se cree que está intacto.

Es, pues, posible que algunos otros instrumentos estén también intactos y se puedan obtener algunos de los datos registrados durante el vuelo.—(United Press.)

La hija de Roosevelt se divorcia.
RENO (Nevada), 30.—El abogado de la señora Anna Roosevelt Dall, la única hija del presidente de los Estados Unidos, ha anunciado que hoy presentará la demanda de divorcio contra su marido, Curtis B. Dall, de Nueva York, ante el Tribunal de Minden.—(United Press.)

Dos españoles muertos en el asalto de una hacienda mejicana.
MEJICO, 30.—Comunican de la Barca, en el Estado de Jalisco, que dos españoles, llamados Dionisio y Julián Ordiales Medina, han sido muertos por siete hombres armados, que asaltaron y saquearon una hacienda propiedad del español Bonifacio Montes.—(United Press.)

Salud y cultura, en la sierra

A Cercedilla van todos los años, a respirar el aire puro de la sierra, los niños de Salud y Cultura. Esfuerzo considerable éste, que realiza con sumo agrado esta simpática Sociedad de niños excursionistas. Allí, entre las montañas del Guadarrama, reponen sus débiles organismos estos niños proletarios. Descanso bien necesario, sobre todo cuando en el hogar de los padres no abundan las comodidades. Vedlos aquí, en plena Naturaleza, prestos para una de sus acostumbradas excursiones: Siete Picos, Fuenfria, Montán de Trigo... Por las escarpadas rocas preparan estos días los niños de Salud y Cultura. Voya a ellos nuestro saludo entusiasta y la felicitación a los organizadores de estas excursiones.

De la dictadura portuguesa

Antonio Ferro, periodista mercenario

que había salido Antonio Ferro. Los Ayuntamientos se vieron obligados, merced a una orden ministerial, a comprar el libro. Los funcionarios del Estado se vieron sorprendidos con el «consejo» de que lo adquiriesen también.

El negocio resultaba bueno. Pero Oliveira Salazar no consideraba su ficiente compensado a su estado. Y meditando en los medios más eficaces para elevar a la categoría merecida, descubrió la necesidad de que la dictadura se encontrara con un organismo de propaganda a precio fijo que perpetuase todas sus fealdades y dora la pícora a los trabajadores explotados. Y decidió crear el Secretariado nacional de Propaganda, cuya dirección correspondía por derecho propio al oscuro periodista y nombre servil Antonio Ferro.

Este departamento de nueva creación fué dotado con un millón de escudos anuales, sin contar los gastos extraordinarios, que no están limitados y quedan al arbitrio de su director. Lo que equivale a conceder a Antonio Ferro libertad absoluta en el terreno de la franquicia administrativa. Conviene recordar de pasada que al cantor oficial de la dictadura le pasan inadvertidos algunos pequeños detalles en su loa de la obra de Gobierno. Por ejemplo, la catástrofe económica de Portugal y la desaparición casi tautomática de los fondos de los Sindicatos obreros, deshechos en holocausto al Estado nuevo. De esto no sabe nada Antonio Ferro, actual administrador de millones y literato que se permite el lujo, a costa del Estado, de pagarse como prologuista y venales y exquisitos escritores, como Paul Valéry.

He aquí, pues, sintéticamente la historia literaria de un hombre encadenado a la dictadura y despreciado por la mayoría de sus compañeros de profesión que han perdido el sentido moral. He aquí al autor de la obra celebrada por otros escritores de su generación, brindando el ejemplo de su triste renombre.

Por la libertad de Ernesto Thaelmann

La Sociedad de Tipógrafos de Salamanca se ha dirigido a la Embajada alemana protestando energicamente contra el trato que el Gobierno fascista dispensa al camarada Thaelmann, y pidiendo su inmediata libertad, así como la de los demás presos anticomunistas.

La U. R. S. S., eje de la paz

Estonia y Letonia se declaran favorables al pacto propuesto por la Unión Soviética

MOSCÚ, 30. (De la Agencia Tass).—Durante su estancia en esta capital, el ministro estoniano de Negocios extranjeros, Selmajaa, ha celebrado varias entrevistas con el camarada Litvinov.

El ministro ha expresado la actitud favorable de Estonia a un pacto de mutua ayuda entre la U. R. S. S., Polonia, Alemania, Checoslovaquia y los Estados bálticos.

Por otra parte, el ministro extranjero de Letonia, Bilbenis, ha dicho, por orden de su Gobierno, una declaración semejante a la de Litvinov.—(Fabra.)

Rusia ha desarrollado enormemente sus industrias químicas, hasta el punto de ocupar ya el quinto lugar en el mundo.

WASHINGTON, 30.—Rusia y Japón, los dos países claves de la situación del Extremo Oriente, han desarrollado sus industrias químicas nacionales durante 1933 y primeros meses de 1934, según se demuestra con los datos recopilados por un informe del departamento de Comercio recientemente publicado.

Según este informe, a pesar de las restricciones comerciales y de las depreciaciones de la moneda, el total de las exportaciones mundiales de productos químicos durante 1933 alcanzó un valor de unos 900 millones de dólares, aproximadamente.

Alemania continúa ocupando el primer puesto como país exportador de productos químicos y le siguen los Estados Unidos en segundo lugar, Inglaterra en tercer puesto y después Francia, en cuarto lugar, seguida de Japón y Rusia.—(United Press.)

Luchas proletarias en América

Hoy terminará la huelga en los puertos del Pacífico, salvo en lo que afecta a los marineros

SAN FRANCISCO, 30.—La Junta mediadora anuncia que 12.000 obreros del puerto, que están en huelga desde el 9 de mayo, se reintegrarán mañana martes por la mañana al trabajo, a todo lo largo de la costa.

Queda por resolver la huelga de marineros, que sigue en el mismo estado de días anteriores.—(United Press.)

La huelga de los obreros de los maderos de Chicago causa grandes trastornos.

CHICAGO, 30.—Como la huelga de los obreros de maderos plantada en esta ciudad continúa a causa de la incapacidad de los mediadores para encontrar una solución, es muy posible que el general Johnson se determine a venir en avión a Chicago mañana o pasado mañana.

La huelga está causando serios obstáculos a los proyectos del Gobierno para la adquisición de ganado como medida de socorro ante la sequía.

También existe la posibilidad de que la huelga se extienda a los madereros y a los carniceros, aunque los jefes de los Sindicatos se oponen a que la huelga se extienda.—(United Press.)

Las rentas del trabajador

Nueve naufragos del "Astrid" llegan a puerto después de luchar durante 126 horas en un bote en pleno Océano

ARICHAT (Ochoa Esocia), 30.—El capitán y nueve tripulantes de la goleta «Astrid», de la matrícula de Lunenburg, hundida el día 24 del co-

rriente, han llegado a este puerto después de haber permanecido en el bote, en pleno Océano, durante casi veintiséis horas.—(Fabra.)



A Cercedilla van todos los años, a respirar el aire puro de la sierra, los niños de Salud y Cultura. Esfuerzo considerable éste, que realiza con sumo agrado esta simpática Sociedad de niños excursionistas. Allí, entre las montañas del Guadarrama, reponen sus débiles organismos estos niños proletarios. Descanso bien necesario, sobre todo cuando en el hogar de los padres no abundan las comodidades. Vedlos aquí, en plena Naturaleza, prestos para una de sus acostumbradas excursiones: Siete Picos, Fuenfria, Montán de Trigo... Por las escarpadas rocas preparan estos días los niños de Salud y Cultura. Voya a ellos nuestro saludo entusiasta y la felicitación a los organizadores de estas excursiones.